
¿Encantador liberal?
"Creo en el liberalismo tantos y más aún
que siempre. Pero pasé ptor una edad
de sonrosada inocencia &n que pude

creer én los libetrales, lo cual
es cosa nnuy distinta".

G.KC. Chesterton

José Luis Cebrián, diirector de El
País de 1976 a 1988 y personaje
relevante de la tramsición a la

democracia española, partiicipó en una
reunión hace unos días ccon un encan
tador de serpientes... y salí© encantado.
En un artículo publicado ell 12 de mayo
en ese diario español, Celbrián narró
un encuentro con Andwés Manuel
López Obrador.

"¿Comunista yo? resptondió a una
pregunta el Presidente, El comunis
mo es algo muy antiguo. Y®> soy un libe
ral. Desde que la democracia existe las
adscripciones políticas, los; principios y
las ideologías se resumeni en realidad
en esos dos grandes bloqmes: liberales
y conservadores. Y yo soy un liberal".

Cuesta trabajo ver a uin liberal en
López Obrador. Los libeirales defien
den la libertad en todos líos campos:
político, moral, religiosa), económi
co. Andrés Manuel rechiaza los con
trapesos al poder (hoy qjue lo tiene),
promueve una constituciión moral y
defiende una mayor inteirvención del
Estado en la economía INo son posi
ciones liberales.

Coincido en que el Ptresidente no

es un comunista, a pesar de su admi
ración por Fidel Castro y otros líderes
del comunismo cubano. Pero no ser
comunista no lo vuelve liberal.

López Obrador busca ocultar su
rechazo a las ideas liberales colocan
do el prefijo "neo" en las propuestas
liberales que no le agradan. Cae, sin
embargo, en una contradicción al iden
tificar las ideas "neoliberales" con las
"conservadoras". ¿Es una confusión
honesta o una simple argucia para
rechazar el liberalismo? No lo sé.

Un liberal puede ser de izquierda
Felipe González, presidente del go
bierno español de 1982 a 1996, hizo
que el Partido Socialista Obrero Es
pañol abandonara el marxismo como
doctrina oficial en 1979. Manifestaba
que la manera de derrotar la pobre
za no era quitar dinero a los ricos
para repartirlo entre los pobres sino
construir infraestructura y mejorar la
educación. En una ocasión me dijo:
"Para ser un socialista, primero tienes
que ser un liberal". También puede
haber liberales de derecha, pero la
derecha usualmente se preocupa solo
por la libertad económica y no por la
política, moral o religiosa

López Obrador sin duda tiene
desplantes liberales. Su insistencia en
entregar el dinero público no a insti
tuciones sino directamente a los be
neficiarios tiene un origen liberal, aun
cuando la aplicación no sea consistente,
como cuando niega recursos a las es

tandas infantiles, pero da 800 millones
de pesos a los Cendis del Partido del
Trabajo. Su rechazo a la deuda pública y
a las alzas de impuestos son liberales, al
igual que su lucha contra la corrupción.
Muchas de sus decisiones, sin embargo,
son conservadoras. La centralización
del poder en su persona es un ejemplo.

El Presidente de "ojos claros y una
sonrisa picara que le confiere un cierto
aire de ingenuidad", según Cebrián,
tiene "un singular talento político" y
"aires de visionario". En la reunión
con juristas y analistas que defienden
el Estado de derecho "no faltaban los
escépticos" al proyecto de AMLO, pero
el tabasqueño tiene una gran fiierza de
seducción. "La transparencia de su dis
curso, su concreción y la seguridad con
que lo pronuncia, terminó no obstante
por convencer, y aún encandilar, a los
más reacios. Es, pensé, todo un encan
tador de serpientes y nosotros somos
los reptiles". Merece la pena, dice Ce
brián, desearles éxito a los mexicanos
que están buscando un nuevo modelo
a través de López Obrador.

• CHAYOTE
"También hay publicidad... No todo es
chayóte", dijo ayer el presidente López
Obrador ante la orden del INAI de dar
transparencia al dinero utilizado por el
gobierno de Peña Nieto para comprar
publicidad. De acuerdo. No se vale
solapar a los corruptos ni manchar a
los honestos.

Fecha: 17/05/2019

Página: 12

Area cm2: 270

1 / 1

Columnas Políticas

Sergio Sarmiento, Jaque Mate

SERGIO SARMIENTO

Costo: 57,780

Página 6



NADIE puede negar que el gobierno ha hecho
todo lo posible para llegar a la crisis ambiental
que hoy padece el Valle de México. Pero,
¿y los ciudadanos?
ESTOS MOMENTOS obligan a ir más allá
de echarles la culpa a las autoridades actuales
y anteriores y hacer un mea culpa como sociedad
sobre lo que hemos dejado de hacer en favor
del medio ambiente, que requiere medidas mucho
más drásticas que simplemente separar la basura
en casa. Cuando el sismo de 2017, la gente salió
a las calles, unida, a remover escombros, llevar
alimentos, apoyarse. ¿Por qué no hacer lo mismo
ahora? Que las PM 2.5 no se vean, no significa
que la emergencia sea menor.
LA ADMINISTRACIÓN de Andrés Manuel López
Obrador desdeña la realidad del cambio climático,
invierte en refinerías y no en energías limpias,
prefiere consumir más carbón, planea grandes
obras sin medir el impacto ambiental y recorta
los recursos y el personal para combatir los incendios.
Sí, pero no llegó al poder por sí solo. Quienes votaron
por él sabían que el tema no le importaba. Así que
de nada sirve quejarse si no hay un cambio real
a nivel ciudadano y, así, poder exigirle lo mismo
al gobierno.

POR CIERTO que, ¡milagro, milagro!, por fin apareció
la secretaria del Medio Ambiente, Josefa González

Blanco Ortiz Mena. A cinco meses de que inició el
sexenio, hasta ahora que estalló la bronca, o mejor
dicho, la bruma, la funcionaría se acordó de nombrar al
titular de la Comisión Ambiental de la Megalópolis,
que será Víctor Hugo Páramo.

MIENTRAS Esteban Moctezuma sigue celebrando
la bien llamada contrarreforma educativa,
en Michoacán, Oaxaca y Chiapas las cosas
se están complicando, pues la CNTE inició un paro
de 72 horas.

CON TODO y que les quitaron las evaluaciones,
maestros michoacanos tomaron casetas y hoy
van por alcaldías. Los oaxaqueños también
causan tensión con sus movilizaciones.
Y en Tuxtla Gutiérrez, la CNTE instaló un
plantón en pleno centro, lo cual tiene espantados
a los comerciantes y empresarios, pues hace
tres años hicieron lo mismo y se quedaron ¡211 días!

AHORA RESULTA que las giras presidenciales son...
¡de cooperacha! Para la visita del domingo a Puerto
Vallarta se dice que el diputado local Bruno Blancas
pagó la renta de tres Suburban y una Expedition;
que la regidora María Laurel Carrillo aportó dinero
en efectivo, y que el alcalde Arturo Dávalos pasó
la charola por 5 mil pesos para botellas de agua.
¿Qué habrán pedido a cambio? Es pregunta al costo.
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CIRCUITO
INTERIOR

LAS PROPUESTAS
—tari pospuestas—
para integrar la
Sala Ordinaria ¡al
fin llegaron ayer al
Congreso capitalinol

EN EL CORTE de caja
inicial, más de uno
asegura que la Jefa
de Gobierno, Claudia
Sheinbaum, tuvo
que resignarse tras
no poder modificar el
requisito de edad para
incluir a su (o a sus)
verdaderas apuestas.

PERO QUIEN sí ganó
de todas todas fue
Yasmín Esquivel,
pues de entre los seis
nombres hay por
lo menos dos de su
rebaño... perdón... de su
equipo cercano.

POR EJEMPLO, Erwln
Flores Wilson, a
quien no se le puede
llamar cercano a la

ahora ministra de la
Suprema Corte... sino
¡incondicional!
Y POR LAS MISMAS
anda Andrés Ángel
Aguilera, quien
además fue su
coordinador de
asesores cuando estaba
en el ahora TJA.

EN CONSTRUCCIÓN
como en política, a falta
de tablas... ¡amarres!...
y el que entendió,
entendió.

¦ :m a •

CERO y van dos contra
los adultos mayores.
TODAVf A no
se resuelven los
problemas para recibir
su pensión y dicen
que en los últimos
días les impiden —sin
explicación alguna—
el acceso gratuito al
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Para atrás
El telón de esta columnejilla

se levanta hoy con un chiste
cuyo sentido no capté. Helo

aquí. Los marinos de un barco trata
ban muy mal al cocinero, un hombre
llamado Ling. Lo hacían objeto de
burlas y toda suerte de indebidos tra
tos. Cierto día, arrepentidos por su
conducta, le pidieron disculpas y le
prometieron que en adelante se por
tarían bien con él. "Gracias les dijo el
cocinero. En adelante Ling les me
neará su té con una cucharita". "¿Con
una cucharita? se extrañó uno de
los marinos. Pues ¿con qué nos me
neabas antes el té?". Respondió Ling
con una gran sonrisa: "Cuando se
portaban regular se los meneaba con
el dedo". (No le entendí)... Comentó
Himenia Camafría, madura señorita
soltera: "No cabe duda de que con los
años te vas haciendo más sabia, más
madura. Cuando yo era una adoles
cente no pensaba en otra cosa que en
muchachos, muchachos, muchachos.
Ahora, después de haber vivido más
años, no pienso en otra cosa que en
hombres, hombres, hombres"... Una
niñita tenía la costumbre de chuparse
el dedo pulgar. Habían sido inútiles
todos los esfuerzos de su mamá para
quitarle la manía. Finalmente deci
dió contarle una mentira útil. Le dijo:
"Rosilita: si sigues chupándote el dedo

te vas a inflar como un globo". A los
pocos días llegó de visita una vecina
que tenía ocho meses de embarazo.
Rosilita le dijo: "Ya sé lo que hiciste
para estar así"... Sin más razón que
su capricho "lo que diga mi dedi
to" el presidente López ordenó ya
la construcción de la refinería de
Dos Bocas. Igual podría ordenar que
los carros de ferrocarril fueran otra
vez movidos por máquinas de vapor,
que se cocinara con leña o con car
bón y que el telégrafo volviera a ser
el principal medio de comunicación
a distancia. Su proyecto es el de un
Presidente de hace 70 años o más. El
modo de operar de una refinería co
mo la que AMLO pretende construir
es ya obsoleto, y la contaminación
que producen esas instalaciones es
por sí sola causa suficiente para no
llevar a cabo la obra. Pero una vez
más se impone la omnímoda volun
tad de este Presidente que tratándose
de autoritarismo está dejando muy
atrás a los del periodo de la domina
ción priista Con López Obrador no
sólo estamos retrocediendo: también
vamos para atrás. Desgraciadamente
él tiene otros datos, y sus datos son
los únicos que cuentan. Los exper
tos ya no cuentan. Sólo él cuenta Y
todas las mañanas cuenta... La joven
madre que recién había tenido un

bebé lo dejó encargado con su ma
má piara viajar a una ciudad cercana
Ahí s?e encontró a un señor que la
conotcía "¿Cómo te va, Florelita? la
saludló afectuosamente el señor. Oí
que tiuviste un bebé". "¡Dios mío! se
constternó ella. ¿Hasta acá se oyó?"...
A través del cristal la enfermera le
mosüraba la bebita al orgulloso papá,
que lía miraba feliz en compañía de un
comipadre. "¡Mire, compadre! decía
emocionado el feliz padre. ¡Qué ca
rita preciosa, qué manitas, que ojitos!
¡Y míírele las pompitas, que lindas!".
'Sí (confirmó el compadre. Ahora
pídalle que se acerque más, para ver a
labelbita"... Pirulina consiguió que Ba
baluicas, que es tan tonto, la llevara en
su aiutomóvil al Ensalivadero, solita
rio paraje al cual acudían las parejitas
en tirance de encendido amor. Ya ahí
le habló con voz apasionada: "Baba,
¡dimie palabras del corazón!". Baba
lucats respondió: "Ventrículo... Aorta..
Válvtula mitral"... Los novios le pidie
ron al joven sacerdote: "Queremos
que ¡nos case". "No puedo respondió
el saicerdote. Me hice la promesa de
que jamás oficiaré en ningún matri
momio". "¿Por qué?", inquirieron con
asoimbro los novios. Les explicó el
curilta: "En el seminario me enseña
ron <que no debo participar nunca en
juegos de azar"... FIN.
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BAJO RESERVA
AMLO aprieta a Poncho Romo

El presidente Andrés Manuel López
Obrador quiere apretar el acelerador en la
relación con los empresarios del país. Nos

? comentan que el mandatario y el jefe de la
| Oficina de la Presidencia, Alfonso Romo
< intercambiaron ideas v necesidades en la gi

ra de trabajo por Monterrey En algunos
momentos, nos dicen, el jefe del Ejecutivo
presionó a don Poncho para que tenga car
tas más importantes para llevar inversión a
Petróleo? Mexicanos, en el contexto en que

Alfonso Romo la petrolera está enviando señales de debili
dad financiera al interior y al exterior del
país. Nos hacen notar que la conversación
entre AMLO y Romo se desanolló en la gira

presidencial a la capital de Nuevo León y que el mandatario solicitó
a don Alfonso que se amarren los apoyos de importantes hombres
de negocios mexicanos. Por ahí salieron los nombres de algunos de
los empresarios fuertes de México.

Porfirio Muñoz Ledo jala orejas en San Lázaro
Muñoz Tal parece que en San Lázaro no se escucha a la
Ledo voz de la experiencia Nos dicen que en el receso

legislativo de este año, los diputados federales se
hicieron guajes cuando el presidente de la Cáma

ra de Diputados, el morenista Porfirio Muñoz Ledo, dijo que el
"receso no es igual a vacaciones", porque muchos no acuden a
legislar ni en el trabajo de comisiones, y para prueba un botón. El
jueves, en la Comisión de Educación se votaría una opinión para
reforma y se tendría la cita del foro para analizar el Plan Nacional
de Desarrollo, pero no pudieron llevarla a cabo por falta de quo
rum. A pesar de eso, nos comentan, los legisladores que sí asistie
ron no les fue tan mal: gozaron de una deliciosa comida especial,
de un menú de rollitos de res con puré de papa, sopa y agua de
Jamaica. En serio, acudan a su trabajo señores diputados.

El PRI regresa al pasado, ¿cómo era hace 25 años?
Ahora que los dirigentes del PRI andan con muchos deseos de
transformación, pero que se la pasan de pleito en pleito de cara
a la contienda para la sucesión en la presidencia del partido, nos
dicen que no estaría mal que las nuevas generaciones de mexi
canos conozcan el rostro del priismo de hace 25 años, para en
tender a la nomenclatura tricolor. Nos comentan que la ocasión
se pinta sola para revivir los momentos de hace cinco lustros,
para que los jóvenes vean cómo se las gastaban los priistas en el
poder. ¿Cuál será la manera? Nos dicen que hoy es el estreno de
la serie "1994" en Netflix, un documental que llevará a la au
diencia por ese terrible año, que registró el asesinato de Luis
Donaldo Colosio, el homicidio de José Francisco Ruiz
Massieu y el error de diciembre que produjo una profunda cri
sis económica y financiera en México. El PRI estará de moda,
aunque sea en las pantallas.

Protesta en Palacio Nacional
Que se agarren y se pongan a buen resguardo los funcionarios en
Palacio Nacional, pues nos aseguran que este viernes habrá una
concentración para exigir que paren las detenciones a los niños
migrantes que entran al país. La cita, nos dicen, es a las ocho de
la mañana y en redes sociales están convocando con el hashtag
#MéxicoNoEsMuro. El objetivo, nos cuentan, es pedir al presiden
te Andrés Manuel López Obrador que suprima la detención
de niños y jóvenes migrantes, tarea que realizan los agentes del
Instituto Nacional de Migración. A ver de a cómo les toca.

BAJO RESERVA es elaborada con aportación de periodistas y colaboradores del diario
previamente verificadas. Para comentarios comunicarse al 57091313, extensión 2421
o al email editor@eluniversal.com.mx
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KIOSKO

Enrique Díaz
Díaz

¿Dos curas detrás de desfalco para evitar impuestos?
Quien anda más "desaparecido" que Jesu
cristo pasando 40 días en el desierto, nos
platican, es Enrique Díaz Díaz, obispo
de la Diócesis de Irapuato, en Guanajuato,
quien actualmente enfrenta tremendo es
cándalo por un desfalco de más de 18 mi
llones de pesos a la diócesis, en los que se
involucra a por los menos dos sacerdotes.
El meollo del asunto, nos cuentan, es que
por este delito se sigue un juicio en contra
de la excontadora del órgano, Paloma Ce
leste González, quien salió a defenderse
y se quejó ante la juez Yolanda Frausto
González en contra del Ministerio Públi

co, ya que éste no tomó en cuenta las
pruebas novedosas que aportó en su defensa, En este sentido,
nos dicen que doña Paloma obtuvo el respaldo de la juzgadora,
quien pidió objetividad al fiscal, por lo que se le tendrá que dar
entrada a los datos en los que la ahora imputada hace señala
mientos directos a dos curas y a la diócesis de usar una caja chi
ca para evitar el pago de impuestos. ¡Ave María Purísima!

Lorenia
Montaño
Ruiz

La diputada y una protesta homofóbica
Desde Baja California Sur nos comentan que la
diputada local Lorenia Montaño Ruiz (PES)
fue acusada — junto a otros diputados de su ex

tinto partido— de promover manifestaciones y actitudes discri
minatorias y homofóbicas, ya que la cacharon llevando a ciuda
danos para protestar en el Congreso contra la minuta de la refor
ma educativa. Lo que más llamó la atención, nos indican, es que
en plena sesión los manifestantes gritaban que no deseaban li
bros de texto con educación sexual, insultaban a homosexuales y
los acusaban de pederastas, además insistían en que con la apro
bación de la reforma se "abría la puerta" a "abenaciones". Unos
cuantos reclamos, nada más.
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Un perñl que asusta rumbo a 2019
El presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Carlos Sala
zar Lomelin nos confian, ha despertado celos entre aspirantes
a la gubernatura de Nuevo León por Morena, rumbo a las elec
ciones de 2021, ya que el empresario ha sido mencionado en co
rrillos políticos como un posible candidato extemo que tendría la
bendición del poderoso sector empresarial local. Pero eso no es
todo, nos aseguran, ya que don Carlos ha tenido muy buena quí
mica con el presidente Andrés Manuel López Obrador, al gra
do de que ayer, durante un acto en Palacio de Gobierno, tanto el
gobernador Jaime Rodríguez Calderón como AMLO le atribu
yeron gran parte del mérito de que pueda concretarse en tres
años el Sistema Integral de Movilidad Metropolitana No hace
falta entrar al ruedo para comenzar a dar batalla nos dicen.

El edil de la piel delgada
El presidente municipal de El Rosario, Sinaloa, Manuel Antonio
Pineda Domínguez (PAN), nos dicen, resultó con la piel muy
delgada y arremetió contra quienes en redes sociales lo critica
ban por problemas de suministro de agua potable en sus hogares
desde hace varios días, y les respondió con un reto: exhibir el pa
go de sus recibos de consumo. Sin guardar las fomias ni la diplo
macia, nos detallan, don
Manuel preguntó si los
que exigen que en breve
se solucionen las fallas ya
pagaron el servicio de
agua potable; ante ello
tuvo como respuesta una
avalancha de señalamien

tos todavía peor. Al pare

Manuel
Pineda

cer, alguien necesita
valeriana y cambiar
de asesores.

KIOSKO es elaborada con aportación de periodistas y colaboradores del diario previa
mente verificadas. Para comentarios comunicarse al 57091313, extensión 2421
o al email editor@eluniversal.com.mx
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El expresidente nacional del PAN queda exonerado
de unas acusaciones que empañaron

su campaña eléctorall y afectaron su desempeño
en los pasados (comidos presidenciales.

A la exoneración que había recibido de la PGR a finales de
2018, Ricardo Anaya ha sumado en estos días la determi
nación del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Fe
deración, que estableció que durante la pasada elección
presidencial la PGR afectó la equidad en la contienda en su
perjuicio.

"Celebro la resolución, escribió Anaya en Twitter, y espe
ro que este tipo de maniobras, tramposas y arteras, jamás se
repitan en contra de ningún candidato o candidata". Por su
parte, el PAN celebró el fallo del Trife y sostuvo que esa re
solución "confirma que las acusaciones en con
tra de Ricardo Anaya, hechas en pleno proceso
electoral, fueron una artera y vulgar maniobra,
que afectó severamente la equidad en la pasada
elección presidencial".

El expresidente nacional del PAN queda exo
nerado de unas acusaciones que empañaron su
campaña electoral y afectaron su desempeño
en los pasados comicios presidenciales. En todo
caso, si la PGR actuó con dolo, como da a enten
der el Tribunal Electoral, sería aconsejable que
el propio Anaya o el PAN inicien una demanda
para saber realmente qué sucedió y cuál fue el
proceso de toma de decisiones que llevó a hacer
públicas aquellas acusaciones.

Pero más allá de las mismas, la crisis del PAN,
que llevó al derrumbe de un partido que tenía
hasta 2016 muy bien trazado el camino para ga
nar o por lo menos competir muy seriamente en
2018, hay que buscarla en la decisión de Anaya
de buscar la candidatura presidencial desde la
dirigencia del partido.
Una decisión que detonó las contradiccio

nes internas en el partido blanquiazul y generó descontento,
desconfianza y ruptura.
Unos días después de los comicios presidenciales decía

mos aquí que "el primero de julio no sólo se dio el fenóme
no López Obrador. La ola electoral que permitió semejante
triunfo del tabasqueño tuvo otro componente: muchos pri
istas y sobre todo panistas no votaron por sus candidatos.

En el caso de Anaya eso fue notable: en Chiapas, el can
didato local a gobernador por el Frente, Aguilar Bodegas,
tuvo 30 mil votos más que Anaya (que apenas llegó al 8 por
ciento). En la Ciudad de México, el Frente le dio a Alejandra

Barrates casi un millón 700 mil votos, pero Anaya ape
nas recibió un millón 300, o sea que 400 mil personas que

apoyaron el Frente no apocaron a Anaya. Incluso en Guana
juato, el candidato Sinhu£ Rodríguez, que ganó la elección,
tuvo más votos que el canididato presidencial: Sinhué obtu
vo casi un millón 100 mili votos, Anaya apenas superó los
800 mil, diez puntos de diferencia entre ambos. En Yucatán,
donde también ganó la giubematura el PAN, su candidato,
Mauricio Vila Dosal, tuvio 286 mil votos; Anaya, 226 mil,
una diferencia de doce pumtos entre ambos. En Jalisco, el
Frente fue dividido, pero ssus partidos, sumados, sacaron un
millón 400 mil votos, Anaya obtuvo 970 mil. Veracruz fue

una doble delbacle. Yunes Márquez consiguió
un millón 28E5 mil votos para gobernador, pero
Anaya, para presidente, apenas obtuvo 900 mil,
casi 400 mil ¡menos, que se fueron completos
a López Obeador. En Puebla, Martha Erika
Alonso, que ganó la elección por el PAN, obtuvo
un millón 150» mil votos, Anaya apenas 505 mil".

Muchos amayistas dijeron que Ricardo fue
traicionado, mo sólo por la PGR con aquella
acusación, siino también por otros militantes
del partido yqpor sus propios aliados del PRD.
En realidad, lto que sucedió fue que Anaya y su
grupo rompieron el partido, no lograron cons
truir una candlidatura viable y la misma terminó
transformáncflose en una alianza sin sustento,
porque el pamismo estaba descontento y des
plazado, miemtras el perredismo nunca terminó
de reconocer' a Ricardo como su candidato.
La derrota de Anaya fue mucho más que un

tropezón prowocado por una acusación que los
tribunales diesen ahora que fue injusta: fue con
secuencia de.' tuna derrota política previa, deri
vada desde ell mismo proceso de designación de

candidaturas y de la conftormación, sin reflejo en las bases
de los partidos, del propio Frente.

El PAN necesita (com® el PRI y el PRD) refundarse, re
gresar a sus orígenes, perro no mirando atrás, sino al futu
ro. Conserva posiciones políticas importantes, pero ningún
candidato o dirigente puede reconstruir nada enfrentado o
distanciado de la mayoríai de sus gobernadores, expulsando
a cualquiera que disienta (de la dirigencia o a través del des
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dibujamiento político e idleológico.
Que bien por Ricardio Anaya que haya logrado esta

reivindicación judicial. IPero la derrota, recordemos, fue
esencialmente política. Ptartiendo de ella, el PAN se puede
refundar para ocupar el ptapel que nunca debió perder.

La derrota

de Anaya fue
consecuencia
de una derrota
política previa,
derivada desde

el mismo proceso
de designación
de candidaturas.

©
Ricardo Anaya
Cortés.
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LGBTTTI 2019
• México y el mundo se retratan en contrastes, pero
las muertes por homofobía, que muchas se quedan
en la sombra y no llegan a ser estadística, hacen
el primer trazo en el camino a la justicia cuando el
Estado es capaz de proclamar leyes que representen
e integren a todos sus ciudadanos.

Sólo por debajo de Brasil, el país donde recientemente
borraron la agenda LGBTTTI de cualquier dependencia
gubernamental por orden de Jair Bolsonaro, México está
detrás del pafs sudamericano en crímenes por homofobia.

Algo sucede, algo que debemos dejar en el pasado, más
aün cuando pensamos que nuestro país está poniendo
los cimientos para ser un Estado cada vez más inclusivo.

Casi medio millar de personas asesinadas por su condi
ción sexual en seis años, durante el gobierno de Enrique
Peña Nieto para ser precisos, según la organización Letra
S. Y estos crímenes contrastan con los diecisiete estados
del país en donde el matrimonio igualitario es una figura
jurídica reconocida.

Apenas esta semana San Luis Potosí e Hidalgo se unie
ron a la lista que hace más de diez años comenzó a escri
birse en la Ciudad de México.
Algo nos ata a ese discurso de odio contra un sector

de la sociedad que, por fortuna, cada vez es más visible.
Algo mantiene ese contraste
que nos sujeta a ese grupo de
países donde ser homosexual es
razón suficiente para ser blanco
de insultos, para no ser sujeto
de derechos... o para ser aeree
dor a un castigo que puede ir de
la cárcel a la muerte.
Brunei echó abajo aquella

polémica ley con la que se sen
tencia a morir por lapidación a
los homosexuales y adúlteros,
aquí la contamos; pero en Ara
bia Saudita el castigo puede ser
la decapitación. En la India hay
cárcel para quien sea sorpren

dido sosteniendo encuentros
homosexuales; Honduras y ja
maica serán acaso el antece
dente latinoamericano para el
rumbo que toma Brasil; lo mis
mo Senegal, Nigeria, Zimbabue,
Somalia, Uganda e Irán.
México y el mundo se re

tratan en contrastes, pero las
muertes por homofobia, que muchas se quedan en la
sombra y no llegan a ser estadística, hacen el primer tra
zo en el camino a la justicia cuando el Estado es capaz
de proclamar leyes que representen e integren a todos
sus ciudadanos.

Porque es justo la representatividad lo que visibiliza
a todos los grupos, porque es así como se entienden las
necesidades y se enriquece la cultura de la inclusión. La
sociedad se construye, también, a través de los conceptos
que el Estado tiene de ella.

En 2001, los Países Bajos fueron los primeros en lega
lizar el matrimonio entre personas del mismo sexo. Hace
unos días, Holanda promulgó una ley que prohibe la dis
criminación a los transexuales, la comunidad más vulne
rable a los crímenes de odio y al rezago social.

Y esta región de Europa no es la más avanzada en tér
minos de integración LGBTTTI; Malta se lleva de calle a
cualquier país del mundo, cuenta con una de las leyes
más avanzadas del mundo adecuada a la despatologiza
ción de la identidad sexual aplicable a menores, el cam
bio de género es legal para ciudadanos a partir de los 16
años; además, en ese país están prohibidas las "terapias
de conversión".

Más de dos mil crímenes por homofobia en los últimos
23 años en nuestro país, según autoridades. Repetimos,
esos son los casos registrados como tales.
Por eso celebramos que en un día como hoy, cuan

do se conmemora el Día Internacional contra la Homo
fobia, Transfobia y Bifobia, leamos que México ordena a
todos sus consulados y representaciones diplomáticas en
el mundo, reconocer y celebrar bodas entre parejas del
mismo sexo. Porque la representación es el primer paso
para reconocer todas las partes de una sociedad. Y qué
mejor que ésta llegue desde el Estado.
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Algo nos sujeta
a ese grupo de
países donde ser
homosexual es

razón para ser
blanco de insultos.

CQA
MUERTOS
por homofobia en 6 años.

ESTADOS
de México donde es
reconocido el matrimonio
igualitario como figura jurídica
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1 A punto de cocción. Ricardo Monreal, líder de Morena
•en el Senado, señaló que aún no hay consenso entre las

bancadas sobre las cuatro leyes reglamentarias de la Guar
dia Nacional, aunque hay un avance del 90% en la redacción
de los dictámenes. Martí Batres, presidente de la Cámara de
Senadores, citó a sesión extraordinaria para el 21 de mayo,
cuatro días antes de que venza el plazo para la aprobación.
"Continuamos desde el Senado en reunión con el grupo de
trabajo que redacta las leyes reglamentarias de la Guardia
Nacional. Han sido horas de trabajo y momentos complejos;
no hemos logrado aún el consenso, pero vale la pena seguir
intentándolo", escribió Monreal Los legisladores se reúnen
para detallar lo que será la ley al mismo tiempo en que los
criminales lo hacen para planear su próximo golpe. Estamos
a uno de acabar con la delincuencia. ¿No están felices?

2 Alquimia. Ante la contingencia ambiental extraordi
naria fue designado Víctor Hugo Páramo como nuevo

coordinador Ejecutivo de la CAMe. El anuncio lo hizo Josefa
González Blanco, titular de la Semarnat. Ingeniero químico
por la Escuela de Química de la Universidad de Guanajua
to, maestro en ciencias y técnicas en medición y control de
la contaminación del aire y del agua por la Universidad de
Pau y de los Países de l'Adour de Francia, y doctor en quími
ca industrial por dicha institución francesa. Más de 40 años
de experiencia en el manejo de calidad del aire. Además de
acabar con los tóxicos en el aire, deberá despertar a los go
bernadores de la megalópolis que han dejado sola, con este
tema, a Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la CDMX.
Llegó el relevo.
3 Disco rayado. Los maestros aseguran que la Reforma

•Educativa recién aprobada violenta sus derechos labo
rales y amenazan continuar con sus movilizaciones. Ayer,
llegaron al Congreso de Guerrero y colocaron mantas, cajas
de huevo en la calle y los lanzaron contra el edificio. Los le
gisladores suspendieron labores ante el temor de protestas

de maestros de la CETEG. Se movilizan en Oaxaca, toman
casetas en Michoacán, hacen paro en Chiapas y vuelven a
demostrar que no les importan ni los niños ni la educación.
La CNTE es sinónimo de caos educativo. Quieren el control
de plazas, presupuesto estatal y otras concesiones, lo mismo
que le dijeron a Enrique Peña Nieto cuando propuso su Re
forma Educativa. Niños en manos de estos maestros, gulp.

JJ De qué va. Las internas del penal de Santa Martha se
!• quejaron del trato desigual que tiene Mónica García

Villegas, directora del colegio Rébsamen, pues si otra inter
na no tiene registrado en su kardex a una persona nueva,
no lá dejan pasar hasta que hace su trámite reglamentario
para el registro, lo cual a veces es alargado por el personal
para orillar al pago de dádivas. Miss Mónica, sin embargo,
recibe un trato preferencial. De acuerdo con fuentes con
sultadas por Excélsior, la acusada de homicidio culposo,
derivado de la muerte de 19 menores y 7 adultos, fue en
viada al dormitorio B de este penal, considerado en el me
dio penitenciario como el área de protección. A ver quién le
explica a los papás de los pequeños fallecidos de los privi
legios que goza la maestra. ¿Quién se atreve a explicarlo?
SUna tras otra. El gobierno inconsistente de Jaime

•Rodríguez sigue en problemas por la adquisición de
un dron y los 57 millones de pesos gastados en él. Desde
que se anunció su compra ha sido cuestionada, pero ahora
el Congreso local enviará una solicitud a la Auditoría Supe
rior estatal para que realice una auditoría especial. La di
putada Itzel Castillo indicó que se tomó la resolución por
las lagunas de información y contradicciones existentes en
la compra del dron. Fue el grupo legislativo del PAN el que
presentó el exhorto. La unidad fue adquirida en marzo y
hasta el momento no ha entrado en operaciones, pero "ya
se está capacitando a cuatro elementos para su manejo",
dijo Aldo Fasci Zuazua, titular de Seguridad Pública en el
estado. No, pues sí.
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Sin respeto a la policía,
no hay seguridad pública
La escena la vimos en el noticiero que conduce Ciro Gómez
Leyva en Imagen. Ocurrió el miércoles en la zona de Bue
navista, CDMX. Una enfurecida mujer bajó de su camione
ta, rodeó el vehículo, empujó a un policía, golpeó a otro, al
tiempo que les gritaba: "Tampoco se vale que le pegues..,".

La acompañaba un hombre que nunca se bajó del ve
hículo. Envalentonado, eso sí, el sujeto escupió a uno de
los uniformados y lanzó un golpe desde la ventanilla. El
policía que recibió el escupitajo no pudo más y le dio una
patada al vehículo.

Escena cotidiana. Ciro ya hasta abrió una sección, en su
noticiero nocturno, para documentar agresiones a policías,
soldados y marinos en todo el país. A los dos policías se
les abrió ya una investigación, con la pareja no pasó nada,
puntualizó el conductor.
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En México no hay respeto por la autoridad, la placa, el uni
forme. Es cierto que los cuerpos
de seguridad han cometido ex
cesos, violado los derechos hu
manos, han recibido "mordidas"
para no sancionar. Pero también
lo es que a menudo los agreden.

Grave: "Donde no hay respe
to por los derechos humanos, no
hay confianza en la autoridad.
Donde no hay confianza en la
autorlda, no puede haber segu
ridad püblica", dice una reflexión
sobre Derechos Humanos de los
policías en México, realizada
por el doctor en derecho Dante
jaime HaroReyes, de la Uni
versidad de Guadalajara.

Otrora ser policía era el sueño
de muchos niños. Hoy son mal
vistos y maltratados por iracun
dos ciudadanos que se sienten

agredidos cuando los infraccionan por faltas administrati
vas o de tránsito, les ponen la araña.

Hay una brecha que se tiene que cerrar. Así lo entiende
Humberto Morgan, exjefe delegacional en Miguel Hidal
go. quien promueve ante el GCMX el proyecto Homenaje
a Policías, junto con diversas organizaciones ciudadanas.
El objetivo, dice, es "devolverles la dignidad".

Buscamos a Kenia López, presidenta de la Comisión de De
rechos Humanos, para que nos diera su opinión: .

"Los derechos humanos deben de proteger a los ciuda
danos, Igual que a los policías. El problema del desgaste que
hay en algunas instituciones es porque no hay claridad en que
quien comete algün tipo de ilegalidad pueda ser sancionado.
Un policía no tiene protocolos claros para el uso de la fuerza.
Un ciudadano no se reconoce como sujeto también de obli
gaciones. Son las dos cosas necesarias para vivir en armonía".
Hicimos lo propio con el senador del PRI, Manuel

Añorve, exalcalde de Acapulco. El de Guerrero se metió
en la coyuntura: la inminente desaparición de la Policía
Federal y la cantidad de bajas por las pésimas condiciones
de trabajo que les ofrecen, los lleva a enrolarse con la de

lincuencia organizada.
"Cuando un policía se da de baja, tiene que comer. Mu

chos acaban en las filas de la delincuencia organizada. No
estoy justificando. Hay desánimo entre ellos. Les han qui
tado los seguros médicos, los bonos de riesgo en aras de
la austeridad.

El fenómeno descrito está registrado. El CjNG enrola en
sus filas a policías desempleados a través de internet, como
documenta Raymundo Riva Palacio en su columna de El
Financiero. La Unión Tepito ha recurrido a policías capi
talinos sin chamba —o con ella—para apuntalar su fuerza
en la CDMX.

Malas noticias para el teniente de Fragata, Héctor Chagoya,
quien fue declarado desertor por la Armada hace ya 23
años. Hoy —ya grande y sin trabajo— lucha porque se le
reconozcan prestaciones por los 30 años de servicio activo
en la Marina.

Pero una fuente de la Semar nos dijo ayer que la Uni
dad Jurídica de esa secretaría confirmó que "este elemento"
desertó desde 1996 y fue declarado prófugo de la justicia
militar.

"Con base én este precepto legal perdió todos los de
rechos a prestaciones de retiro. Él ha promovido diversos
amparos y ninguno ha sido concedido", nos dijo.

Los derechos
humanos deben

proteger a los
ciudadanos,
igual que
a los policías:
Kenia López.

• Kenia López, senadora
de la República.
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Adelanta Acción Nacional
derrota
Nada bien deben estar las cosas al interior de Acción Na
cional cuando, quince días escasos antes de la realización
de elecciones en seis estados del país, nadie parece apos
tar a la victoria en más de una decena de 55 municipios y,
en el mejor de los casos, en poco más de una veintena de
las 86 curules locales en juego... amén que en ningún otro
ámbito es tan perceptible la convicción generalizada de (su)
derrota en la puja por las gubernaturas de Baja California y
Puebla, como en el bunker azul de Coyoacán.

Esto, se entiende, como resultado de la no superada "pér
dida de rumbo" observada tras el aún reciente abandono de
sus principios y valores tradicionales en aras de construir
—"con sus (desfallecientes) enemigos del PRD, y del MC..."—
la fallida propuesta del ahora innombrable Ricardo El Cerillo
Anayay, sin duda, del intrascendente papel que en la recons
trucción y/o dirección del panismo cumple cotidianamente
su actual ¿dirigente?, el grisgris Marko Cortés Mendoza.
En las últimas horas, efectivamente, la sensación de

derrota al interior del partido se
acrecentó y comenzó a cobrar
forma de desastre en frases tales
como "(en junio) vamos a perder
todo, o casi todo..." para, luego,
aclarar que ello ocurrirá así, con
excepción de la mayoría de las
diputaciones en Tamaulipas y
algunas en Aguascalientes, así
como las presidencias de Du
rango, Gómez Palacio, Mexicali,
Reynosa y —"lamentablemente
por ser quien es la candidata",
diría alguno— Aguascalientes.

Más allá de eso, repiten unos
y otros en la sede nacional del
panismo, "...lo que caiga será
sorpresa".

Y esto, que en sí mismo suena
como algo grave, lo resulta más
cuando se cae en cuenta de que

el ejercicio comicial se llevará a cabo en estados donde
son militantes de siempre —Tamaulipas, Baja California y
Aguascalientes— o "aliados de ocasión" —Quintana Roo
y Durango— quienes detentan la gubernatura... más Pue
bla, claro, donde el aún inexplicado incidente aéreo en que
perdió la vida la gobernadora Martha Erika Alonso y su
esposo, el coordinador senatorial y exmandatario, Rafael
Moreno Valle, obligó a nombrar un gobierno interino y la
realización de la extraordinaria en curso.

Malas previsiones éstas entonces, aunque, en opinión
de no pocos, podrían ser peores...

ASTERISCOS

* Positiva la resolución adoptada por la Segunda Sala de la
Suprema Corte de conceder amparo a una mujer, en re
presentación de su hijo menor con discapacidad, para que
el Estado asuma su responsabilidad y repare la actuación
negligente en la atención médica del IMSS, amén calificar
de insuficiente la indemnización fijada por el Tribunal Fe
deral de Justicia Administrativa...
* En lo que cada vez parece más una venganza que una deci
sión en pro de la institución, la CNDH sigue renuente refren
dar el seguro de gastos médicos de algunos de sus empleados.
Un caso reciente: el de Paloma Ruiz, periodista impedida hoy
de realizarse un tratamiento en el Centro Oncológico...
* Otra vez, al igual que en los siete últimos años, la organi
zación Pasos por la Vida saldrá a las calles para protestar
por la "legalizada" práctica criminal del aborto que, en igual
periodo, ha cobrado más de 210 mil vidas de mexicanos
indefensos, en el vientre de sus madres...

Veámonos el miércoles, con otro asunto De naturaleza
política.

Repiten unos y
otros en la sede
nacional

del panismo,
"...lo que caiga
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(en los comicios)
será sorpresa".

Busca el PAN arrebatar
curules a Morena.
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La estrategia de la sinrazón

El 14 de mayo fue la ma
ñana que trajo la sorpresa
a Palacio Nacional. El pre

sidente Andrés Manuel López
Obrador enlistó sus prioridades
en el combate al narcotráfico.

Primero, atender las causas,
que ha dicho son socioeconó
micas. Luego, tener la Guardia
Nacional, que es una fuerza
de reacción rápida, como un
equipo SWAT. Después una
campaña dirigida a los jóvenes,
que concientice sobre los ma
les de las adicciones. Tras ello,
"acuerdos con Estados Unidos",
que no está claro qué significa,
y modificar el enfoque poli
cial del combate a las drogas,
para ubicarlo como un tema de

salud, que tiene que ver con la
prevención y las campañas para
que no se consuman estupefa
cientes. Finalmente, la bomba,
"No descarto la posibilidad de
llegar a un acuerdo de paz", dijo
el Presidente. La prensa le pidió
inmediata clarificación. "¿Con
el narco?", se le preguntó. "Con
todos", respondió. "Todos a
portarnos bien".
Ya no se volvió a hablar más

del tema. Pero este jueves, la
Secretaría de Seguridad y Pro
tección Ciudadana publicó en
el Diario Oficial de la Federación
lo que mencionó el Presidente.
Fue la Estrategia Nacional de
Seguridad Pública, que tiene
ocho objetivos que buscan la

regeneración ética de los crimi
nales y asesinos para que dejen
de delinquir, abriéndoles la
posibilidad para que encabecen
negocios legales y regulares.
Con ello, se estableció, se quiere
"emprender la construcción de
la paz", y que se dé un proceso
de desmovilización, desarme y
reinserción. "La violencia obliga
a poner sobre la mesa solucio
nes aplicadas en otros países
a conflictos armados", señala
la estrategia. Reeducándolos
e inyectándoles valores éticos,
sueña, verán la posibilidad de
aumentar su esperanza de vida,
que lleven una vida tranquila
sin preocupaciones e, incluso,
que alcancen la respetabilidad
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social.
Si el documento no es una

broma de mal gusto para los
mexicanos, la Estrategia de
marras es una mezcla de inge
nuidad, ignorancia, confusión
o, quizás, tramposa perversi
dad. Un botón de muestra es

cuando en su alegato de la re
construcción de la vida moral

de los criminales, afirma que
es la manera con la que actuó
el gobierno de Estados Unidos
en los años 30 del siglo pasado,
"para acabar con las mafias que
asolaban sus ciudades. De ese

proceso surgió la bonanza en
Atlantic City, Las Vegas, Miami
y otros centros de inversión". El
periodo al que se refiere es el fin
de la Prohibición del consumo y
producción de alcohol, durante
la presidencia de Franklin De
lano Roosevelt a quien admira
y en quien se inspira López
Obrador, pero la conclusión
de la Estrategia es superficial y
equivocada.
La era de la Prohibición fue

capitalizada por las mafias en
Estados Unidos, cierto, pero
no detonó la violencia que es
la creencia popular expandida
incluso en el seno de la cuarta

transformación, como argu
mentó el profesor de Harvard,
Marlc Moore, en un influ
yente artículo que publicó en
The New York Times, en 1989.
Afirma que al final de la Pro
hibición la violencia subió en

algunos estados de la mano del
cambio de una población rural
y agrícola a una manufacturera
en la urbanización de Estados

Unidos. En aquellos estados
altamente urbanos y ciudades

como Nueva York y Chicago, los
niveles de violencia se mantu
vieron estables.
Hablar de la bonanza de las

ciudades como resultado de la

legalización del alcohol, es un
tanto rupestre. Atlantic City, a
200 kilómetros al sur de Nueva

York, era un destino de des
canso de los ricos, y sólo fue
hasta finales de los 70, con la
apertura de casinos, que emer
gió como un lugar boyante.
Las Vegas nació en 1947, pro
ducto del sueño de Benjamín
Siegel, quien abrió en medio
del desierto el Hotel y casino
Flamingo. Bugsy Siegel era uno
de los sicarios de Charles Lucky
Luciano, y tuvo la visión de le
vantar un oasis de juego con el
apoyo y el dinero de la mafia.
Su nacimiento fue un subpro
ducto del negocio criminal, no
como éxito del fin de la Prohibi

ción. El Miami en el que deben
haber pensado cuando escri
bieron la estrategia debe ser el
actual, cuyo centro es especta
cular y crece cada año, después
de haber sido un hoyo de por
dioseros y drogadictos. Pero su
resplandor comenzó en los 80,
pero con el dinero de los nar
cotraficantes colombianos, en
especial Carlos Lehder y Pablo
Escobar.

La analogía con las secuelas
de la Prohibición no es lo único

fallido de la Estrategia. Tam
bién está la mezcolanza que
hace la Estrategia entre lo que
es un cártel de las drogas, con
todo el negocio ilegal en los
mercados criminales que crean,
alimentan y reproducen, y los
movimientos armados, al es

tar planteando alternativas de
negociación con las guerrillas.
Esta confusión es mucho más

grave que el de la Prohibición,
porque si bien en esta última
sólo muestran ignorancia, en
las opciones para la "construc
ción de la paz" se encuentran
los detalles del diablo.

Plantar, como lo hace la Es
trategia, que la guerra contra
el narcotráfico es igual a una
guerra civil, simplemente es
no entender ni la esencia ni las
dinámicas de un movimiento

armado ni los resortes y motiva
ciones de un negocio criminal.
O, también, entenderlo muy
bien y engañar con la verdad.
En el próximo texto se abordará
este ángulo de la Estrategia,
cuyo objetivo es diáfano: lega
lizar las drogas para replicar el
fin a la Prohibición, perseguir a
los capos del narcotráfico sólo
financieramente, y acomodarse
con ellos a dejarlos en su ne
gocio a cambio de que regrese
la paz y la tranquilidad a las
calles mexicanas. Es decir, el re
greso a la Pax Narca del viejo
régimen.

La Estrategia
de marras es
una mezcla de

ingenuidad,
ignorancia...
La analogía con
las secuelas de la
Prohibición no es lo

único fallido de la
Estrategia
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Regresa el poder al
SNTEy a la CNTE
Las leyes secundarias de

la reforma educativa se

negociarán con la CNTE y
con el SNTE, informaron la SEP
y la presidenta de la comisión
de Educación de la Cámara de

Diputados, Adela Piña.
Específicamente, dijo el se

cretario Esteban Moctezuma

a Mariana León, de El Finan
ciero, habrá negociaciones
con los docentes por las leyes
secundarias que definirán los
mecanismos de ingreso.
¿Por qué negocian la educa

ción con esas mafias?

Porque el poder que se le ha
bía quitado al sindicato se le ha
devuelto.
Con la nueva reforma edu

cativa quedan protegidos los
derechos de los maestros, pero
a expensas de conculcar los de
rechos de los niños.
Estamos ante una barbaridad

que muchos no quieren ver.
Las leyes reglamentarias no

se redactarán en la Cámara
de Diputados, donde están los
representantes de los ciuda
danos, sino en la Secretaría

de Educación, entre sindica
tos, Morena y autoridades
educativas.
Se consuma la demolición de

la reforma que le quitaba a los
sindicatos la corectoría de la

educación, y se les devuelve en
bandeja de plata.
Ayer por la mañana el Pre

sidente dijo en su conferencia
que en "las leyes complemen
tarias (de la reforma) se pue
den tomar en cuenta todos sus

planteamientos (de SNTE y
CNTE)... Se convierte en rea
lidad la consigna de que va a
caer, va a caer, la reforma va a
caer, y cayó".
En efecto, así fue, y de inme

diato quedaron suspendidas
todas las evaluaciones de in

greso, de permanencia y pro
moción en el servicio docente.

Hay quienes, de buena fe,
piensan que las evaluaciones
van a quedarse bajo el nom
bre de "procesos de selección",
como se establece en la nueva
letra de la Constitución. No es

así. Desaparecen.
Si un maestro no tiene ca

pacidad para estar frente a un
grupo y dar clases, ahí se va a
quedar.

Estamos ante una barbaridad que muchos
no quieren ver
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Quedaron a salvo los dere
chos de los sindicalizados, pero
no el de los niños.

¿Cuál es el objetivo esen
cial del proceso educativo? ¿El
maestro sindicalizado, o el es
tudiante que va a aprender?
El gobierno, su partido y los

sindicatos (SNTE y CNTE) le
han dado vuelta a lo que decía
la reforma anterior y pusieron
el interés de los sindicatos so
bre el derecho de los niños.

Ayer el secretario de Educa
ción dijo que en este gobierno
"las escuelas normales deja
rán de ser marginadas y, por el
contrario, serán la base de la
transformación educativa".

Excelente el planteamiento
del secretario Moctezuma (un
funcionario valioso, conocedor
y de buena fe).
Sin embargo el problema

viene en el segundo paso de
esa intención de dar fuerza a

las escuelas normales: ¿cómo
saber que sus egresados son
aptos para dar clases? ¿Basta
con un siete de promedio para
ponerlos frente a un grupo?
La única forma de saberlo

es mediante una evaluación.

Ahí está la garantía para un
padre de familia de que su hijo
quedará en buenas manos y no
en las de un grillo experto en
bombas molotov.

Tiene que haber una evalua
ción para su ingreso al servi
cio docente, con cuestionarios
formulados por un organismo
autónomo.
Nada de eso va a ocurrir. Se

acabaron las evaluaciones y
desaparecieron el organismo
autónomo (INEE).
¿Cómo van a regular el

ingreso de los normalistas
a las plazas de maestro?, le
pregunté al secretario de la
comisión de Educación, di
putado Juan Pablo Sánchez
Rodríguez.
"Es lo que tenemos que acor

dar con los maestros" en las

mesas de diálogo, respondió.
Y añadió algo muy sensato:

no hay suficientes plazas para
todos los egresados de las nor
males, por lo que debe haber
un proceso de selección.
Tal proceso, sin embargo,

no será una evaluación como

estaba planteado en la reforma
que liquidaron.
Qué va a resultar, lo definirá

una "mesa de diálogo".
¿Y el interés superior de los

estudiantes?

Para abajo. Quedarán en ma
nos, otra vez, de lo que elijan
los caciques del SNTE y los vio
lentos de la CNTE.

A ellos les devuelven el poder
que habían perdido.
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0 CONFIDENCIAL

Tener "otros datos"
Los viajes de López Obrador en aerolíneas comerciales pue
den llegar a serle incómodos. Y es que ayer, en el aeropuerto de
la CDMX, antes de ir a Monterrey, una mujer le preguntó con
tono de reclamo, pero tranquila por qué le había retirado el
apoyo del Conacyt a los niños de la Olimpiada de Matemáticas. El
Presidente dijo tajante "No", pero la mujer, serena, insistió: "Sí,
el Conacyt le quitó el apoyo a nuestros niños para salir del país a
representar a México (...) Usted le quitó el apoyo a nuestra ni
ñez". También sereno, Andrés Manuel repuso: "No es así". "Pues
nos dejó sin los apoyos", reiteró la señora. "No es así (...) No, no
creo", dijo AMLO. "Pues yo tengo otros datos", acotó la mujer, y la
respuesta final del mandatario fue: "Pues yo también tengo otros
datos... pero lo vamos a revisar".

Petista pide indagar Cendis... del PT
Muy seguro, el diputado federal oaxaqueño por el PT, Benja
mín Robles, antes del PRD, se pronunció porque se investigue
el caso de los Cendis que administra el dirigente nacional de su
ahora partido, Alberto Anaya Gutiérrez. Incluso retó a periodis
tas a "investigar bien" esa "histórica versión" y verán que "todo
es absolutamente falso", sostuvo. Tan confiado estaba, que hasta
dijo que "si hubiera algo escondido no estuviera Lupitaesposa
de Anaya y coordinadora de los Cendis como diputada local en
el Congreso de Nuevo León".

Amor y paz con El Bronco
Aunque los apoyos federales son "poquitos porque son bendi
tos", el Presidente no escatimó esfuerzos para apoyar a su anti
guo adversario de campaña, Jaime Rodríguez, El Bronco, en
su proyecto ferroviario para la zona metropolitana de Monte
rrey. En reciprocidad, el gobernador no ahorró elogios para
el mandatario federal. En su discurso, López Obrador añoró
cuando México era un país de trenes y dijo que el modelo de
Nuevo León se puede replicar en el resto del país. Parece que
cuando de trenes se trata, la Federación sí escucha.

Guillén Vicente en el Senado
Ayer la tamaulipeca Mercedes del Carmen Guillén Vi
cente (hermana del Sub Marcos), estrenó escaño en el Se
nado. La nueva legisladora sustituyó a la presidenta del PRI,
Claudia Ruiz Massieu, quien la víspera pidió licencia a la Co
misión Permanente del Congreso de la Unión. Por ello, ayer el
presidente de la Mesa Directiva, Martí Batres, tomó la protesta
de ley a Guillén Vicente, quien tiene una amplia trayectoria en
el PRI, en el legislativo y en la administración pública federal
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y local.

Irma Eréndira enfría propuesta
de Monreal
Los senadores de Morena, comandados por Ricardo Mon
real, mantienen firme la iniciativa para crear una Sala Espe
cializada en materia anticorrupción en la Suprema Corte, para
quitarle facultades al Tribunal Superior de Justicia Administra
tiva. En contraste, la titular de la SFP, Irma Eréndira Sandoval,
sostuvo una reunión de trabajo con Carlos Chaurand, magis
trado presidente de ese órgano, con el objetivo nos dicen de
"bajar las aguas" en esta discusión y asegurar que este Tribunal
juega un papel fundamental en la fiscalización de recursos pú
blicos. El gobierno federal no quiere sacar más ámpulas en este
delicado asunto, nos dicen.

Todo listo para las fotocívicas
El Congreso de la Ciudad de México ya aprobó la Ley de Cultura
Cívica, por lo que el sistema de fotocívicas ya cuenta con el marco
legal correspondiente para su aplicación. De esta manera el go
bierno capitalino tendrá 120 días para implementar un sistema
digital para que los jueces cívicos puedan dictaminar las sancio
nes correspondientes. Es decir, se implementarán de manera
paulatina. Así que Sheinbaum puede ir tranquila con ese tema,
por fin sus sanciones de tránsito tienen un marco legal.
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1994, poder, rebeldía y crimen
Advertencia: no sé si lo siguiente

contiene spoilers. Ja.

Para cualquier mexicano
que lo vivió con eso lla
mado uso de razón, 1994

es un año lleno de momentos

indeleblemente fijados en la
memoria.

En aquellos meses, el tiempo
se detuvo varias veces. Por ejem
plo, nadie olvidará dónde estaba
y qué hacía al recibir la noticia de
que Luis Donaldo Colosio había
sido tiroteado en Tijuana.
Al día de hoy tampoco se borra

la sensación experimentada al
amanecer de ese año, cuando en
vez de la marcha triunfal por la
llegada de esa modernidad lla

mada TLC, a los mexicanos nos
despertó la noticia del levanta
miento zapatista en Chiapas. Y
de ahí en adelante el vértigo se
instaló durante más de doce me

ses, porque, como bien se dice
en el documental 1994, poder,
rebeldía y crimen, ese año duró
mucho más que 365 días.
Dirigido por el periodista

Diego Enrique Osorno y divi
dido en cinco capítulos, 1994
se estrena hoy en la plataforma
Netflix, pero viene a llenar un va
cío que tenía demasiado tiempo
ahí, entre nosotros: carecíamos
de una historia audiovisual sobre

un "año enigmático", como lo
define Osorno.
Por su valor testimonial, por el

coro de voces que logró entre
tejer gracias a medio centenar
de entrevistas en cámara, por
la exhaustiva recopilación de
material de archivo y por una
estructura narrativa que logra
transmitir, según sea el caso, el
azoro, la incredulidad y la zo
zobra de aquellos meses, este
documental está llamado a con
vertirse de inmediato en un clá
sico de la crónica mexicana.
1994 no es sobre Luis Donaldo

Colosio y su magnicidio. No es
tampoco sobre el EZLN o Sali
nas. Menos es sobre la crisis eco

nómica que al final de aquel año
reventó a la sociedad mexicana.

Y, finalmente, no es el retrato
de un sistema político, el priista,
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que visto a la distancia resulta
de comicidad involuntaria pero
que, el cuerpo lo sabe, en su mo
mento no provocaba risa, sino
temor y sobajamiento. Y si no lo
creen, que le pregunten a Othón
Cortez, quien, a 24 años de ha
ber sido detenido y acusado en
falso de ser el segundo tirador de
Colosio, declara en el documen
tal que todo eso le pasó a pesar
de que había sido "un perro leal"
del sistema.

1994 es, eso sí, una mezcla de
todo lo anterior, con el mérito
que hace creíble la inverosímil
historia de un periodo con dos
magnicidios, crisis económica,
guerrilla, hermano presidencial
en la cárcel, demonios sueltos
y elecciones, dentro de lo que
cabe, pacíficas.
Pero, sobre todo, y gracias a la

precisa edición que se hace del
recuento de los hechos que mar
caron a México, intercalados con
voces de protagonistas de esos
acontecimientos, el documental
de Osorno es un tapiz multifa
cético que, visto a 25 años, nos
permite vislumbrar el milagro de
que el país no se haya fracturado
ante tanta cosa que nos pasó
junta en aquel tiempo de interse
xenios. O, dicho de otra manera,
es una autopsia de 250 minutos
de duración sobre los males de

un sistema que no pudo sobrevi
vir ni con dos alternancias en la

Presidencia de la República.
Porque, salvo Andrés Manuel

López Obrador, en la serie apa
recen todos los que nos trajeron
de donde estábamos a donde

estamos. Desde René Bejarano

en protestas callejeras contra el
avance del Ejército contra los
zapatistas, hasta Diego Fernán
dez de Cevallos con su ascenso
sin caída, gracias a reacomodos
sucesivos en la élite.
Al terminar de ver la serie uno

cae en cuenta que 1994 no ha
terminado. Hay tantas claves
sobre aquel tiempo que no sabe
mos, que quizá nunca sepamos.
Pero al contarlo tan bien, al revi
vir con toda su crudeza ese año

en las pantallas que reproduzcan
el documental, Osorno provo
cará que los mexicanos volvamos
a formular la pregunta existen
cial: si el PRI se estaba muriendo,
en medio de sangrientos esterto
res de magnicidios y guerrilla, de
desgobierno y traiciones de los
lobos de la política y el empresa
riado, si aquello ya no servía y en
su bizarro derrumbe cargó con
el patrimonio de tantos clase
medieros por el Efecto tequila,
qué seguía para México luego de
1994, qué nuevo y mejorado
sistema íbamos a darnos. Un
cuarto de siglo después no he
mos encontrado la respuesta.
Ahora, que si quieren más

argumentos para debatir sobre
1994..., escuchen el podcast
Nada que ver, disponible en asi
comosuena.mx.

El tiempo se detuvo varias veces. Nadie
olvidará dónde estaba y qué hacía al recibir
¡a noticia de que Colosio había sido tiroteado
Visto a 25 años, nos permite vislumbrar el
milagro de que el país no se haya fracturado
ante tanta cosa que nos pasó junta
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Austeridad de Estado
Habían pasado menos de 72 horas de

que el presidente Andrés Manuel Ló
pez Obrador remitiera el memorán

dum que ordenaba liberar mayores recursos
para el desarrollo y reducir los gastos opera
tivos, cuando ya se trabajaba a marchas for
zadas para implementar las instrucciones
presidenciales.

Las dependencias del sector medioambien
tal estuvieron entre las primeras en determinar
las acciones conducentes , según consta en el ofi 
ció 500/668, del 6 de mayo del 2019, girado por
Pedro Luna Tovar, titular de la Unidad de Admi 
nistración y Finanzas de la Semarnat, a sus ho 
mólogos y equivalentes de Profepa, Conagua,
Conafor, Conamap, ASEA, INECC e IMTA.
Un instructivo, de 15 puntos, de cumplimien

to obligatorio cuya instrumentación no admi
te astenias. ¿Laúnica salvedad? Los trabaja
dores de base, cuyos derechos no podrán ser
conculcados.

Las mayores restricciones, para la contrata
ción de personal de confianza. El parámetro fija
do en el Presupuesto de Egresos de la Federación
2019, aprobado por la Cámara de Diputados, se
rá inamovible, por lo cjue en materia de ser 
vicios personales no habría ampliaciones o
excepciones.

Los plazos para ajustar las distorsiones del
primer trimestre de la nueva administración es
tán por vencerse: a más tardar el próximo vier 
nes 31, deberán quedar desocupadas las plazas
no autorizadas, y devueltas —previo trámite ante
la Secretaría de la Función Pública— a más tardar

el 30 de junio. Para esa fecha también deberán
quedar ajustadas las estructuras orgánicas de to
das las dependencias y entidades, conforme a los
procedimientos.

La normatividad, en esta materia, está en
ciernes. Pero la decisión de reducir 30% los

montos máximos autorizados a los gabinetes de
apoyo y proscribir la contratación de asesores al
interior de la administración pública federal es 
tá en firme.

El dictamen que expide la ley federal de aus 

teridad republicana de Estado es la premisa de 
terminante. De tal forma, únicamente podrán
contar con choferes y vehículos asignados el ti 
ttdar del Ejecutivo federal, secretarios, subsecre
tarios y homólogos. Y no se permitirá la compra
o arrendamiento de vehículos nuevos para asig
narlos a servidores públicos de mando.

No habrá personal de confianza ni altos man 
dos en las delegaciones federales de las depen
dencias y entidades. El delegado estatal de pro
gramas de desarrollo en la entidad desempeñará
la función de representante de todas las institu 
ciones del gobierno federal, por lo cual se apoya
rá de personal operativo de base.

Las disposiciones generales de austeridad
fueron socializadas hace una semana  el 10 de

mayo — en una reunión a la que acudieron los
administrativos de las dependencias adscritas al
sector medioambiental.

Ese mismo día, vía correo electrónico, fue 
ron remitidos los oficios en los que consta que
la aplicación de las medidas "es de carácter
obligatorio".

Pero la compactación del gobierno federal
tendrá efectos nocivos para la Procuraduría Fe 
deral de Protección al Ambiente: los 32 delega
dos de esa dependencia en las entidades federa
tivas cesaron funciones y también desaparece la
Subprocuraduría de Auditoría Ambiental.

Para fin de mes, otros 250 mandos medios se
rán despedidos, en atención a las instrucciones
emitidas desde Palacio Nacional. Además de su

inacción ante el inminente arranque de la cons 
trucción de la refinería de Dos Bocas y su silencio
ante la contingencia ambiental en la Zona Me 
tropolitana del Valle de México, la secretaria Jo
sefa González Blanco ha guardado silencio an
te las críticas por la apertura de las Islas Marías a
grupos de visitantes. El archipiélago en el Pacífi
co es de una gran biodiversidad, pero es un eco 
sistema muy frágil. Merecerían ser declaradas
Reserva de la Biosfera.

El 31 de mayo expira el plazo para instrumen 
tar las medidas ordenadas por el Ejecutivo fe
deral. En curso — revelan empleados federales
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afectados por estas medidas está un despido
masivo de personal de confianza, pero también
se afectará al servidor público de carrera. Allí es
tán, refieren, las disposiciones específicas que
establecen el mecanismo para cubrir una com
pensación económica, por la terminación de la
relación laboral en la administración pública pa
ra el ejercicio fiscal del 2019, expedidas por la Se
cretaría de la Función Pública.

El numeral 15 inciso a de dicho documento

especifica el procedimiento y el formato que de
berá ser requisitado,: con la firma del director ge
neral del área en la que se encuentre adscrito el
interesado en recibir la compensación por la ter
minación de la relación laboral en la plaza co 
rrespondiente, para ser remitido a la Unidad de
Administración.

EFECTOS SECUNDARIOS

DISTINCIÓN. Luego de que concluya el trabajo
legislativo y con la anuencia del PRI, el Senado de
la República convocará a un homenaje para hon
rar la memoria de María de los Ángeles Moreno

Uriegas, mexicana excepcional, quien, además
de ser la primera mujer que presidió impartido
político, es la única parlamentaria que encabe
zó ambas cámaras del Congreso de la Unión y la
Asamblea Legislativa de la Ciudad de México. La
cita será el próximo martes 28, en la vieja casona
de Xicoténcatl.

FALTANTES. Al arrancar este 2019, el Siste 
ma de Transporte Colectivo Metro volvió a con
tratar por adjudicación directa aTecno Limpie
za Ecotec, firma de aseo que debía encargarse de
agrupar a 4,000 trabajadores para este contra
to de 140 millones de pesos. Sin embargo, ala fe
cha sólo tiene registrados ante el IMSS a apenas a
850 empleados. Sobre los asuntos del Metro, es
tá al pendiente la diputada panista Gabriela Sali
do Magos, quien ayer solicitó a Florencia Serra
nía un informe pormenorizado del número de
incidentes suscitados al interior de las instalado 

nes del sistema de transporte que han causado
lesiones e, incluso, la muerte de usuarios, así co
mo de la póliza de seguro contratada con Segu
ros Inbursa.
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¿Una
socialdemocracia
americana?

T
á propuesta de Joseph

J StigUtzdeun"capitalis
mo progresista" como sa

lida al neoliberalismo, es una novedosa
reflexión de linaje socialdemócrata so
bre la economía mundial.
"La socialdemocracia ha resurgido

en la política estadounidense por pri
mera vez desde los 1930", escribe Jor
ge G. Castañeda en un texto sobre las

agendas que chocarán enlas elecciones
presidenciales del país referido del año
que viene (7s America ReadyforWel
fare State?", https://bit.ly/3079E8c).
En la carrera por la candidatura de

mócrata, dice Castañeda, aparecen pro
puestas que perfilan un estado de bien
estar moderno enáreas fundamentales
como la salud, el cuidado a la infancia y
laeducación.
Castañedase refiere

a propuestas que están
hoyen el centro del de
bate, pero que hubieran
sido consideradas hace
solo unos años como

impensables locuras de laizquierda
Por ejemplo, la idea de Elizabeth

Warren de un impuesto a los ricos para
financiar un sistemanacional de guarde
rías, o la de Bernie Sanders de financiar
públicamente los costos de laeducación
superior, o la de un impuesto al carbón
para gene rar energías limpias.
Naturalmente, estas y otras pro

puestas están ya bajó fuego desde la
trinchera republicana como intentos
de traer el socialismo aEstados Unidos

y de convertir a ese paí s en Venezuela.
(La estupidez desconsiderada de

vastos sectores de opinión respecto de
la cosa pública no es privativa de países
poco desarrollados).

Lo que apunta Castañeda no es que és
tasy otras propuestas triunfarán política
mente en la elección que viene, sino que
forman ya parte de la discusióny de lato

made partido electoral
enEstados Unidos.
Es la otra respuesta,

la ño trumpiana ni neo
liberal, alatragediahis
tórica mayor de aquel
enorme país: la erosión

de los salarios, delbienestary del optimis
mo de sus antes pujantes clases medias,
aquellas queencarñaron alguna vez,encar
ne yhueso, larealidad del sueño americano.
Ganen o pierdan estas nuevas piezas

deldebate, abunda Castañeda, lo que po
demos esperar de 2020 no es una reedi
ción de las vulgaridades de 2016, sino una
discusión de sustanciay trascendencia, el
principio quizá de una nueva tonada so
cialdemócrata de largo aliento en el país
delNeivDealdeFranklinD.BooseveltsBBs»

Sanders, por financiar
los costos de la

educación superior

Fecha: 17/05/2019

Página: 3

Area cm2: 164

1 / 1

Columnas Políticas

Héctor Aguilar Camín, Día con Día

Héctor Aguilar Camin

Costo: 21,921

Página 27



nv\sci:\i)ió ¦ y.

QUE la orden presidencial
ayer abordo del vuelo Monte
rreyMéxico fue clara a Alfonso
Romo en una charla que iba su
biendo de tono: urge que la inicia
tiva privada invierta en Petróleos
Mexicanos y respaldé el proyecto
de rescate.

Andrés Manuel López Obra
dor se veía y oía molesto porque
hay "machuchones" que le pro
metieron ese respaldo y nada,
por lo que pidió a su colaborador
promover más el proyecto. El j efe
de la Oficina de la Presidencia le
respondió que deben tener más
comunicación.

QUE como abunda la gen
te malpensada, no faltó quien se
puso aver lahoraen que el gober
nador de Morelos, Cuauhtémoc
Blanco, tuiteó sus condolencias
por la muerte de Humberto
Adame, hermano de Marco An
tonio Adame, ex mandatario de
asa entidad.

Y es que para entonces ya varios
personajes de la política, entre
silos el expresidente Felipe Cal
derón, habían expresado su pe
sar y la noticia corría por las re
des sociales, pero el ex futbolista
subió su mensaje en sincronía
perfecta con el medio tiempo del
partido de su América, que al fi
nal perdió ante León.

QUE la mañana de este jue
ves, casual, la procuradora capi
talina, Ernestina Godoy, llegó
a un Toks, acaso dispuesta a de
sayunarse unos molletes y un ca
fecito americano con leche light,
pero cuando vio acercarse a un
reportero y un camarógrafo de
Multimedios regresó a su camio
netay se retiró.

El tema es que es el mismo res
taurante de Tlalpan y Eje 5 don
de el sábado pasado fue detenida
la directora del Colegio Rébsa
men, Mónica García Villegas,
quien estaba prófuga con cargos
relacionados con los efectos del
sismo de 2017, por lo que la du
da es si la fiscal iba a recabar más
pruebas o nomás andaba de paso.

QUE la Función Pública, en
cabezada por Irma Sandoval, sí
le encontró colaporpisarauna
de las empresas que construían
lo que iba a ser el NAIM, Jaguar
Ingenieros, que alteró una cons
tancia de pago de impuestos al
Infonavit, documento necesario
para ser proveedor del gobierno
federal. De ahí las sanciones.™»
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¿Por qué será que
nomeQuadri?

Las incontinentes contingencias ambientales
requieren, por lo que sabemos, de menos Chi
kiliQuadri y más Tláloc. (Ya se sabe que, en
su plan para conquistar el mundo, este alum
no extraviado del Ecoloco en materia de hu

manismo según los últimos sondeos está casi al nivel de
la dueña del Rébsamen.) Además, claro, de medidas ex

traordinarias para atacar estas nada ordinarias tempes
tades climáticas que le cobran todas sus estrepitosas adic
ciones a Ciudad de México, que ha sido tratada, por decirlo
de manera delicada, como una mala puta por sus gober
nantes, sus habitantes, los inversionistas y demás canallas
que se han querido vestir de padrotes de
la peor ralea. No lo podemos evitar, es
nuestra naturaleza.
La cosa es que la Capirucha nos la está

cobrando gacho. Al rato nos va tragar, nos
va a deglutir y luego nos va a vomitar pa
ra repetir la operación una y otra vez has
ta que hagamos algo insólito: hacer con
ciencia más allá de la histeria y la neuro
sis colectiva Sé que esto es mucho pedir,
pero esperar que a los godzillas del desastre infrahumano
que nos estamos recetando se resuelva haciéndole a la ma
mácampanitayano funciona Quizá sea tiempo de dejar de
rezarle aTlálocy comenzarapedir que nos salve Ultraman.
Y es que, para colmo, hay constancia deque esamalévola

partícula 2.5 es casi como el ébolaypuede causar muchos da

ños, incluso peores que los que deben estar sufriendo aque
llos que en el sexenio pasado invirtieron pequeñas fortunas
para contratar inñuencers como callo de pachá que, triste
mente,les sirvieron paramaldita la cosa O sea, no se vale.
Por eso ala gente bonita, que suele ser muy fea, se le va el *
 patín muy feo. Por eso hacen hashtags

del tipo #AMLORenuncia Yo digo que
AMLOdedareenunadesusmañaneras
queapoyaesaexigenciayveremoscómo
Fernandita Familiar, Pedro Ferriz The
Third, J?iciize Alemán y varios más de
inmediato exigirían queAndrejManué }
se reelijapor tres sexenios. Les digo que
estacontaminaciónhace mucho daño.
Lo chido es que el ChikiliQuadri es

un especifista en materia ecológica y seguramente con
su inusitado y febril talento nos va a sacar de todo ese apo
caliphit en el que vivimos aplicándole el efecto Thanos a
Oaxaca, Chiapas y a toda geografía jodida, como debe ser.
El no dudaría j amás en dar el chasquido.
Eso si le Quadri. «« **

Quizá sea tiempo
de dejar d e rezarle a
Tláloc y comenzar a
. pedir que nos salve

Ultraman
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Lá resurrección
de las estancias

/T
¦ oneltragoamargodecuandoestuvoen

i riesgo de ir a la cárcel por desacatar una
A orden judicial, Andrés Manuel López

Obrador tiene hoyante sí el vergonzoso problema
de q[ue su secretaria de Bienestar, María Luisa Al
boras, cause baja en el gabinete presidencial por
seguir escamoteando el presupuesto federal a las
estancias infantiles.
De un total aproximado de 9 mil 300 centros en

mil 200 municipios de las 32 entidades de la Repú
blica, 30 de Chihuahua (donde el juez segundo de dis
trito, por este mismo asunto, multó aísuperdelegado
JuapCarlos Loera) ganaronyala suspensión defíni
tivá del agravio al resolverse de fondo el amparo de
lajusticiafederal que promovieron y lograron sé les
restituyeran los recursos que h4Tquiere cortar a la
mitad y repartir el dinero a las madres afectadas para
queatiendanasushijoscomopuedan.
Fernando Damián hizo notar aquí en MILENIO:

"Sin embargo, el gobierno federal se mantiene en
desacato y apercibido de pagar los 950 pesos men
suales por niño á otras 140 estancias infantiles en
Chihuahua, así como acientos más en Colima, Nue
vo León, Jalisco y Sinaloa...".
Ominoso contraste: para seguir operando sus 80

centros de desarrollo infantil en 18 estados, ellope
zobradorista Partido del Trabajo está por recibir
800 millones de pesos, equivalentes a40 por cien

to de lo que ha sido quitado a

más de 9 mil 300 estancias,
tristes 2 mil millones de pe
sos. Y se le darán, según el se
nador Joel Padilla, quien des 
pepitó con Mexicanos contra
laCorrupciónylalmpunidad
que el jueves 9 de mayo, lue

go de aprobarse la nueva re
forma educativa, legislado

res y líderes del PT se reunieron con el secretario de
Educación, Esteban Moctezuma, paraacordar la re
gularización de los Cendi petistas.
—¿Sí hay una partida en el Presupuesto de Egre

sos Federal?—se le preguntó.
—Claro que sí hay partida (porque es una) ex

pansión de la educación inicial —respondió, y se
fue de boca:
"Nose ha ejercido aún porque están terminando

los lineamientos, mismos que la semana pasada, en
reunión con el secretario Moctezuma, obviamente
dijeron 'aquí están' (...) para que ese programa fun
cioneregularmente (...). Enalgunosdías aparecerán
en la página de la SEP".
El 14 de febrero, López Obrador había anunciado

la cancelación del programa de estancias infantiles
y el apoyo a los planteles del partido: "¿Cómo le va
mos a dar dinero a los Cendi del PT si no les vamos
a dar a las estancias infantiles? Se les va a dar a los
padres. Los delPT sonmuy cercanos a nosotros pe
ro, Isi no actuamos conrectitudyparejos, no tendría
mos autoridad...".
Por lo que comienzaa verse, lo parejo serálajus

ta restitución de lo que se pretendía despojár a las
estanciasylas 30 de Chihuahua ejemplifican bien
el destino que tendrán los otros 4 mil 500 amparos
que han sido promovidos con base en el constitucio
nal interés superior de la infancia. «>

AMLG tiene ante sí el
vergonzoso problema
de que su secretaria
de Bienestar cause
baja en el gabinete...
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Tirando la piedra
al pasado y sin
ver al futuro
En estos días no estoy viendo nada claro.

Florestán

¥
a contaminación es un problema

Hj i mundial que algunos se resisten a
JmLJk aceptar,eomootrosnieganelcambio
climáticoydenuncianconspíracionesdegobiernos
yconsorciospara aumentarpoderyganancias.
Podrán decir lo que quieran pero ese proble

ma ha crecido y se usa con fines políticos, como si
los demás, todos, no fuéramos el problema.
Y quiero saber, lector, con todo respeto, eso sí,

¿qué ha hecho usted para combatir la contami
nación? Y me lo pregunto yo mismo:
¿Hemos dejado de usar el plástico, popotes,

botellas, platos, vasos y cubiertos, bolsas, cre
mas, jabones, pastillas, empaques, guantes, ce
pillos de dientes, cargadores, cables, plumones,
marcadores, plumas desechables, encendedores,
por mencionar algo?
La verdad es que, salvo excepciones, la cultu

ra medioambientalista solo existe en los discur
sos de los políticamente correctos yel ser huma
no es el peor depredador del medio ambiente, lo
que nos ha llevado al momento en que estamos
y que, por días, ha superado a la peor ciudad del
mundo, Pekín.
Es cierto que la autoridad tiene que hacer supar

te, pero sitados los demás no lahacemos, el proble
ma seguirá agravándose, como lo vivimos en este
Valle de México desde el sábado de la semana pa
sada: unos niveles de contaminaciónno vistos por
el factor que nos acaban de descubrir: la partícula
PM2.5,mucho más dañinaqueel ozono,loquelos

legos ignorábamos aúnpadeciéndola
He registrado, también, el reparto de culpas al

gobierno, de éste al anterior y al anterior y al an
terior, bueno, a este último ya no porque eran los
mismos, pero no le encuentro sentido a ese en
doso y frustrados deslindes, cuando el reto es la
búsqueda de soluciones, imposibles si no parti
cipamos todos y en forma permanente.
No permitamos, pues, que se politice esta grave

crisis, porque nos va a ir peor, y hagamos cada uno,
todos, gobierno y sociedad, lo que nos corresponde.
RETALES

1. BOCAS. El Presidente anunció que la cons
trucción de la refinería de Dos Bocas, en Tabas
co, iniciará el 2 de junio, pero la Agencia de Segu
ridad, Energía yAmbiente, que dirige Luis Vera,
dijo que no ha recibido los estudios de impacto
ambiental y que mientras no los tenga y vea su
viabilidad, no podrán empezarla;
2. ENCUENTRO. El limes por la tarde, en Pala
cio Nacional, el Presidente recibirá ala dirigencia
de la CNTE, que ha reiterado su rechazo a la nue
va reforma educativa. Adecir de Esteban Moc
tezuma, la obtención de plazas es el punto Gno a
deñnti. López Obrador ha dicho que en las leyes
secundarias incluirán sus observaciones. Pero no
cederá ni presupuesto ni plazas; y
3. GUARDIA. En el tema de las leyes reglamen
tarias de la Guardia Nacional, en el Senado, no
hay consensos, según ha reconocido Ricardo
Monreal. El punto es que en las leyes secunda
rias está el diablo, ¡raa

Nos vemos el martes, pero en privado
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ASTILLERO
Ricardo Ánaya, perdonado//*Inocencia
gracias aEPN//La. PGR no "acreditó"
delitos // Cesión reparatoria de inmueble
JULIO HERNANDEZ LOPEZ

OS DIAS ANTES de entregar la
banda presidencial, Enrique Peña
Nieto hizo que la sumisa ProcuD raduría General de la República
(PGR) librara de cargos a Ricardo

Anaya Cortés, quien había sido candidato pre
sidencial del Partido Acción Nacional (PAN).
ESE 28 DE noviembre de 2018, mientras
la atención nacional estaba centrada en los
preparativos del histórico arribo de Andrés
Manuel López Obrador a Palacio Nacional, el
enteramente manejable Alberto Elias Beltrán,
quien fungía como encargado del despacho de
la PGR, dejó asentada la incongruente, pero
muy indicativa, exoneración del político pa
nista: "No existen datos de prueba suficientes
aun de manera circunstancial que permitan
acreditar el hecho con apariencia de delito de
operaciones con recursos de procedencia ilíci
ta materia".

INCONGRUENTE, SE DIJO líneas atrás,
porque durante largos y definitorios meses se
mantuvo una campaña mediática para exhibir
los entretelones de las maniobras de enrique
cimiento que habría hecho quien era el princi
pal contendiente real contra Andrés Manuel
López Obrador por la Presidencia de México.
Anaya Cortés fue exhibido en lo personal y lo
familiar, con una abundancia de datos y ligas
que de manera inequívoca señalaban uno de
los varios "negocios" realizados por el joven
político a partir del poder que adquirió en Que
rétaro, donde fue secretario particular del go
bernador (también panista) Francisco Garrido
Patrón, y diputado local y federal (siempre por
la vía plurinominal).
IMPULSADO EN EL plano nacional por el
chihuahuense Gustavo Madero, a quien lue
go dejaría feamente en el camino, y virtual
aliado de Los Pinos durante una larga luna
de miel política, Anaya Cortés entró en dura
e imparable confrontación con el propio Peña
Nieto a partir de los comicios del estado de Mé

xico, donde EPN castigó todo tipo de veleidad
panista que afectara o no ayudara a Alfredo
del Mazo en su riesgosa batalla contra el mo

renismo encabezado por la profesora Delfina
Gómez (en ese castigo peñista se incluyó la
difusión de los más de mil millones de pesos
entregados a Josefina Vázquez Mota para
triangulada "ayuda" a migrantes mexicanos
en Estados Unidos e incluso filtraciones sobre
temas penales que alcanzarían a miembros de
la familia de Vázquez Mota).

CON JOSÉ ANTONIO Meade Kuribreña

que nomás no levantaba (como si tal fuera la
estrategia) y presiones no sólo empresariales
para que el aspirante "no partidista" declinara
a favor de Anaya Cortés y así se presentara un
frente unificado contra López Obrador, surgió
el expediente de la nave industrial queretana
y las historias de maniobras delictivas para
reportarle ganancias millonarias al panista.
Esa fue una losa diariamente recargada que li
mitó las expectativas de crecimiento de Anaya
Cortés.

PERO LA HISTORIA fue finiquitada así como
había surgido: en la opacidad de los arreglos
políticos de élite. Entre versiones de que
personajes del panismo y la iniciativa privada
habrían abogado ante Peña Nieto para no dejar
el expediente criminal abierto, se produjo el
extraño desistimiento de la PGR dos días antes
de que el mexiquense pasara a intocable retiro.

COMO PUEDE VERSE, Anava Cortés puede
alegar ahora, cuando el tribunal electoral
federal ha determinado que no hubo equidad
en la contienda 2018, que es inocente de lo
que le imputaban. No es así: por razones polí
ticas, EPN hizo que la PGR se desistiera de las
acusaciones, pero ello no significa que el hecho
delictivo no hubiera existido. Y el resolutivo del
tribunal electoral federal se refiere a la difu
sión de un video y de comunicados de prensa
de la PGR, pero no al fondo del asunto.
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PLANTEADO CONFORME LO acomodó la
corrupta y manipulable realidad institucional
del México peñista: Anaya Cortés es "inocente"
por cuanto la PGR se desistió de seguir con el
asunto, pero la nave industrial queretana fue
entregada a la PGR como parte de un acuerdo
reparatorio con la Secretaría de Hacienda por
parte de la empresa fantasma usada para las
triangulaciones de Anaya Cortés.
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_a sinaloense dio
t—r* a México ia terce

ra medalla en el Mundial de
Taekwondo que se realiza
en Manchester, Inglaterra.
Fue de bronce tras ser eli

minada en semifinales por la
británica bicampeona Bian
ca Walkden. Para Acosta,
ésta es su segunda medalla
del orbe, luego de la de pla
ta obtenida en el Campeo
nato Mundial Puebla 2013.
Briseida sumó importantes
puntos para el rankingolím
pico hacia Tokio 2020, ade
más de ganar el derecho de
participar en los Grand Prk

Jair Bolsonaro
Mientras miles de
estudiantes salían

a las calles del país para
protestar contra un recorte
del 30% en el presupuesto
de universidades, el presi
dente de Brasil se soltó y di
jo que éstos son un puñado
de "imbéciles" utilizados por
los sindicatos. "No tienen
nada en la cabeza, no saben
calcular siete por ocho, ni la
fórmula química del agua;
no saben nada de nada", di
jo. Despreciar a todo el co
lectivo estudiantil es una
muestra más de lo bajo que
puede llegar a caer.
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PEPE GRILLO

El apostoI y la 4T
Naasón Joaquín es nieto del fundador de la congregación
religiosa denominada La Luz del Mundo, originaria de
Guadalajara.
Desde la adolescencia, Naasón se dedicó de manera integral
al servicio religioso que ha llegado a dominar, lo que le ha
granjeado el nombramiento de Apóstol de Jesucristo, que
no es cualquier cosa.
Según sus propias cifras La Luz del Mundo tienen más de
cinco millones de adeptos.
Para homenajear al apóstol Naasón, el senador del Partido
Verde Rogelio Zamora no escatimó ningún recurso, incluso
rentar el Palacio de Bellas Artes y tratar de engañar a los
directivos del Instituto Nacional de Bellas Artes y Literatura
ocultando sus propósitos religiosos.
¿De verdad los engañó?
Vale la pena preguntar si el engaño alcanzó a los senadores
Martí Batres y Félix Salgado Macedonio, que no son
precisamente ingenuos, sino maliciosos, y que formaron parte
del homenaje al apóstol, al parecer muy cercano a la 4T.

Muerte anunciada
El asesinato del periodista Francisco Romero en Playa
del Carmen, Quintana Roo, es aunque incomode el lugar
común, la crónica de una muerte anunciada.
Había recibido varias amenazas de muerte creíbles, al grado
de que durante un tiempo tuvo que estar fuera del estado y
contaba con protección del gobierno federal.
Lo anterior no detuvo a sus asesinos, que cumplieron con
rigor inusitado sus amenazas.
Con Romero son tres colaboradores el extinto

semanario Playa News, especializado en Nota Roja,
que han sido ejecutados. Hay muchas preguntas por

contestar, comenzando por una elemental: ¿Qué pasa con
el Mecanismo Nacional de Protección a Periodistas y
Defensores de los Derechos Humanos? Está en entredicho.

Extraña combinación
Presenciamos una extraña combinación política, producto
de la petición de licencia de la senadora Claudia Ruiz
Massieu Salinas.

Claudia dejó por un tiempo su escaño para concentrarse
en la preparación del proceso de cambio de dirigencia en
el PRI. En su lugar quedó su suplente, la tamaulipeca
Mercedes del Carmen Guillén Vicente, que es hermana
de Rafael, de los mismos apellidos, conocido como
subcomandante Marcos, o ahora Gaicano, jefe del
EZLN que opera desde algún lugar de las montañas de
Chiapas. Cannen rindió protesta ante Martí Batres, antiguo
militante del Partido Comunista, hoy presidente del Senado
de la República.

Se tenía que decir y se dijo
El empresario Carlos Slim asistió con ganas de hablar a la
reunión plenaria del llamado Círculo de Montevideo.
El presidente de Grupo Carso, que incluye a Telmex,
dijo que el objetivo de darle cobertura total de internet
al país no es una cuestión de poner "cablecitos", así lo
dijo, en diminutivo.
Se deben tender redes de comunicación de última

generación y contar con la ayuda de los satélites, ya que
las redes de internet son el sistema nervioso de la nueva
civilización. El magnate dijo que a las naciones de América
Latina les falta un plan de desarrollo de Estado que sea
consistente a través del tiempo. Los países sin rumbo están
dando tumbos,

pepegrillocromca@gmail,com
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EL CRISTALAZO

Los pasos de la sucesión
Rafael Cardona
rafaei.cardona.sandoval@gmail.com
cicristalazouno@hotmail.com

El deporte favorito de los mexicanos no es el
fútbol.

Ni siquiera en los tiempos de la liguilla, cuyo
diminutivo apenas describe su calidad. Tam
poco el béisbol, a pesar de los esfuerzos de
Harp y amigos en el poder. Mucho menos el

llamado "deporte nacional" de la charrería, cuyo último
reducto sindical ha sido declarado en muerte y sepultu
ra por una reforma laboral impulsada desde los Estados
Unidos para acomodarla a sus conveniencias en la pro
longación del Tratado de Libre Comercio.
El verdadero deporte nacional es la adivinación.
"Porque el águila brava de tu escudo se divierte jugan
do a los volados:
"Con la vida y, a veces, con la muerte".
Saber el lado feliz de la moneda, conocer de cuál lado
masca la iguana, interpretar los signos y los gestos de las

muchas mascaras par
lantes con las cua

les hablamos y nos
vemos día con día,
porque en México
nadie revela sus pen
samientos, porque su
gieren y no declaran,
porque no se da nada
por cierto, porque to
dos dicen una cosa y ha
cen otra, porque pasa
mos de tapado en tapa
do, de albur en albur,
de engaño en engaño.
Y entonces no queda
sino adivinar, buscar
la sombra de Casan
dra o acudir al orácu

lo personal, porque
cada mexicano guar
da en su intimidad un

rincón de Delfos, por
que todos tenemos amores
con la sibila de Cumas,
con la gitana de las ba

rajas, con el tarot de
nuestros ensueños.

Todo se interpreta por
que nada se dice.
Por eso la conferencia
matutina del Señor Pre
sidente es una especie
de casa de espejos y a veces de espejismos (espejismo;
espejismo) y muchos salen de ahí con la esperanza de
haber hallado una llave de cristal (como decía Chand
ler), o una clave para comprender los hechos por venir
en un país hundido, históricamente, en el doble o el tri
ple lenguaje.
Por eso muchos creyeron ver en aquel documento f r
mado por el Presidente el pasado de marzo, en el cual se
compromete a no buscar la reelección presidencial —ori
gen de tantos males en nuestra historia—, la clarinada pa
ra la preparación de quienes aspiran a sucederlo.
Las claves son sencillas: el control del partido y el go
bierno, hace pensar, necesariamente, en una persona con
funciones de gobierno y bien a presencia en el partido.
Eso elimina a los gobernadores, entre los cuales no se en
cuentra, ni con lupa, la libra de un garbanzo.
En esas condiciones hoy hay tres preprepre candida
tos: Claudia Sheinbaum la regenta de la CDMX; Marce
lo Ebrard, secretario de Relaciones Exteriores, con har
ta presencia en el interior, y Ricardo Monreal, el alqui
mista de la Secretaría de Asuntos Legislativos de la 4a

Transfonnación.

La presencia de Monreal en el partido no es tan sufrien
te como en el gobierno. Cuando Claudia Sheinbaum le
ganó la candidatura para la regencia de la Ciudad de Mé
xico, Monreal se enfurruñó, pataleó y amenazó, antes de
volver al redil —humilde como si estuviera crudo, pues
no hay hombre en esas condiciones penitenciales, sin la
humildad de la resaca—, y colocarse, con docilidad ma
yor, en la posición reservada para él.
Y de buen modo, ¿eh?
El caso de Marcelo es distinto. Ha navegado por las aguas
de todos los partidos (hasta del Verde) y ha salido sin
manchar el pantano. El plumaje, quién sabe.
Los suyos lo alientan y el canto de las sirenas suele em
briagar y produce la pérdida del rumbo. A veces la can
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ción de las hermosas náyades, ondinas y nereidas, ter
mina cuando el barco se estrella contra los arrecifes de

la realidad. Marcelo marcha solo, por el fácil camino de
seguir una política by the book y

con el seguimiento de los
dictados del Depar

tamento de Es
tado, el ICE,

la DEA y todos los órganos de Washington, quienes han
hecho de toda la vida la política exterior de México.
Y ahora, con la inminente reelección de Donald Trump,
la fórmula segura para el fn del sexenio.

Por eso deportamos cubanos, les cerramos la puerta a
los hondureños, hacemos pequeños campos de reclusión
(concentración se oye feo) en Tapachula.
Y Claudia, la más pequeña de mis hijas, se podría de
cir, pues es una mujer públicamente elogiada en medio
de una crisis, por la manera como actuó cuando no había
crisis, porque si las condiciones atmosféricas de enton
ces sólo obligaron a declarar una contingencia en cinco
años, las actuales ya baten marca en aquello de la sucie
dad y contaminación del aire de la Ciudad de México, al
guna vez (venga don Alfonso), fue llamada la región más
transparente del aire.

Fecha: 17/05/2019

Página: 31

Area cm2: 314

2 / 2

Columnas Políticas

Rafael Cardona; El Cristalazo

Rafael Cardona

Costo: 33,324



Ocaso ¿Unión de Tepito?
Origen: La nueva espiral delincuencia! en el Barrio Bravo
Tepito tiene su origen en el hartazgo de los comerciantes
ante el cobro de piso a locatarios por parte de miembros
de La Unión de Tepito en la calle de Rivero entre Toltecas
y Avenida del Trabajo donde perdieron la vida tres pre
suntos integrantes de ese cártel caracterizado por las ex
torsiones y considerado como brazo ejecutor de la Banda
Los Colombianos.

Advertencia: De no cumplir con las cuotas entran en
operación los cobradores de motonetas quienes en caso
de no cumplir sus réditos golpean a los comerciantes,
queman sus locales y los levantan. Su crecimiento obe
dece a un representante popular quien despacha desde
su escaño y durante su gobierno popularizó sus frases al
negar la existencia de cárteles en CDMX. Según tres dipu
tados de Morena ante el I Congreso de CDMX tanto el
Cisen e Inteligencia Militar (20062017) revelaron la
existencia de cinco cárteles

en la CDMX.

¿Dónde están?: En Izta
palapa, Cuauhtémoc en las
colonias Doctores, Buenos
Aires, San Simón, Miguel
Hidalgo Anáhuac. ¿Quién
fue el funcionario del go
bierno central que facilitó
la entrada no así el paso de
colombianos en CDMX,
Santa Fe y Nuevo Polanco y
del Valle?

Operación: Los colom
bianos iniciaron con el robo

de casa habitación sin vio
lencia distribuido en célu

las de cinco integrantes
acompañados de dos scorts
colombianas quienes co
queteaban al servicio de
vigilancia para facilitar el
ingreso de sus cómplices
especialistas en abrir cerraduras electrónicas y acompa
ñados de mazos.

Mercancía: Los Marros se especializaron en el robo de
relojes y alhajas finos mismos que vendían a institucio
nes altruistas. Dado que la delincuencia organizada no se
destruye sino se transforma la banda del marro incursio
nó en la técnica deportiva parkour.

El Padrino: Era el jefe general de la Pdl quien brindaba
protección a las bandas colombianas. Así de robo a casa
habitación se pasó al parkour operado por jóvenes trepa
dores de muros hasta llegar al goteo o agiotismo. Otro
colaborador fue el jefe policial que tiene dos casas en El
Pedregal y solo en una de ellas asignó 12 elementos de
Policía Bancaria es Industrial para el cuidado de su pri
mer frente.

Fuera de su competencia: La titular de Cofece, Alejan
dra Palacios, arbitrariamente quiso intervenir en la asig
nación de los slots en el aeropuerto capitalino por lo que
Delta Air lines se amparó. El Poder Judicial ordenó la no
aplicación de las medidas expedidas por Cofece en virtud
de que las dificultades que enfrenta el AICM son operati
vas y no de competencia... Solidaridad: El f ondo de Ketiro
del SMSEM favoreció a 259 docentes con un monto supe
rior 68 millones de pesos al Fonretyf y 4.8 millones para
el Fondo de Apoyo a la Vivienda.
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CONTINGENCIA
EN TIEMPOS
DE AUSTERIDAD
Yo es sóJo eí retxtrte presupuestad, la
ubktición de loa incendia*!, el cxilon
"trabajamos con helicópteros prestr/dos"

as preguntas en la jefatura de Gobier
Lno de la CDMX fueron insistentes en el

tema de los incendios. A fin de cuentas,
según acababan de explicar los propios
especialistas que acompañaban a Claudia
Sheinbaum. estos y no las emisiones de
los automotores eran los que estaban

incidiendo mayormente en la mala calidad del aire que
padecemos estos días en el valle de México

Y ahí síque las respuestas de los funcionarios no dejaron
de sorprendernos. Más cuando los reporteros preguntaron
si las dificultades que estaban enfrentando para apagar los
incendios tenían que ver con los recortes sufridos en el
presupuesto de la Comisión Nacional Forestal (Conafor).

Mario Molina comenzó por apuntar que los incendios
están aumentando en todo el mundo debido a! cambio

climático. ¿Qué hacer ante ello? ¡Mucho, hay mucho por
hacer para evitarlos!, respondió el propio científico^
Cuesta dinero, pero hay que ponerle más atención.

Importante subrayó dejar atrás las prácticas obsoletas
de la quema de la tierra. Requieren un cambio cultural
nuestros agricultores y campesinos.

El doctor Adrián Fernández precisó luego a pregunta
sobre la tardanza en atender

los incendios que no es que
haya más incendios que el añoEL FRUGAL USO
pasado, sino que la cantidad deDEL GASTO
hectáreas afectadas en cadaCOMPLICA LAS
incendio era mayor que antesEMERGENCIAS
debido a las altas temperaturas.

Indicó que ya se aumen toen
500 el número de combatientes

y que sí se han atendido con celeridad los incendios, pero
que "en cuanto se apaga uno. se lev anta otro".

La secretaria del Medio Ambiente y Recursos Naturales.
Josefa González Blanco a quien regresaron de su viaje a
las Islas Marías para participaren la conferencia de pren
sa  reconoció que se redujo el presupuesto de la Conafor,
que actualmente había71 incendios en 18entidades, pero
que aún con los recortes estaban actuando "en forma
coordinada". A renglón seguido describió;

"(La secretaría de) Marina nos ha prestado helicópteros...
Hay incendios donde es difícil llegar, los combatientes
llegan a pie...".
¿Helicópteros prestados? Sí. ta! cual (probablemente

los que utilizaba el gobierno federal para estos casos eslán
en subasta o ya se vendieron)

La titular de la Semamat pareció no darse cuenta de lo
que implicaban sus palabras. Continuó en lo suyo; "\'oes
sólo el recorte, también la ubicación (de los incendios), el
calor...". Y siguió un reconocimiento a la Secretaría de la
Defensa, a Protección Civil, a los gobiernos de los estados,
a ios brigadislas de la Conafor.

Pues sí, así se combaten en la Cuarta Transformación
los incendios y las contingencias ambientales: llegando a
pie a zonas de difícil acceso, con helicópteros prestados
y combatientes convocados de urgencia.

Son ¡os tiempos de la ardiente austeridad franciscana.
III

GEMAS: £í nueuo fituíarde lo Comisión Ambiental de

lo Afega/opolis sera el ingeníel o químico Viciar í fugo
Páramo.
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LA MANANERA

Desde ahí se adueño de

ta convei~snción. apaga
incendios y narra su ueirfad...

Cuánto van a durar las
conferencias mañaneros?

J ¿Cuánto aguantará una di
¦ — námica del Presidente ha

blando todos los días frente

a reporteros una hora, hora
y media o dos horas?

En la oposición, más con intención que
con argumentos, hay quienes piensan que
sólo unos meses más. En el primer círculo
del Presidente opinan lo contrario: llegaron
para quedarse, durarán lo que dure el sexenio.

Más allá de pronósticos o
deseos que se recargan en
apetitos políticos, habrá que
evaluar la efectividad para el
Presidente de las mismas y el
éxito con base en el objetivo
que tienen como política de
gobierno. Si se van o se quedan.
depende de la utilidad que López Obrador
encuentre en ellas.

I • *

Ijs mañaneras son para AMLO una pata en
la mesa de su gobierno.
Desde allí pone la agenda, ahí se adueña

de la conversación, ahí responde y apaga
incendios, desde el atril gira instrucciones a
su gabinete, explica a los ciudadanos las po
líticas de su administración, cuenta su visión

de la realidad y la historia, narra su verdad,
comunica el proceso de transformación... nada
haría suponer que el Presidente interrum
pirá un ejercicio que lo coloca donde quiere
situarse, en el momento que desea situarse.
Claro que se trata de un espacio acotado,

dondela libertad tiene márgenes. La conferen
cia en Palacio Nacional es un traje a la medida
para que las fortalezas del Presidente luzcan,
para que su agenda permeé y él contraste

con quien quiera, cuando deseé hacerlo. No
hay político que comunique mejor y por eso
a ningún otro podría representarle un acierto
pararse frente a la prensa cada mañana
"Es un shoiLí", "un montaje", acusan sus

críticos. Claro, hay una narrativa que al go
bierno interesa contar desde ahí.

• • *

La mañanera está lejos de ser un ejercicio
perfecto. Hablamos, por ahora de la forma.
En el fondo, lo que ahí se dice y el soporte de
lo que se dice amerita otro texto. Pero con
todas sus fallas, es mejor que las nulas apari
ciones de Peña Nieto frente a los periodistas,

a lo largo de su sexenio. Sólo
una vez respondió preguntas
en conferencia: acompañado
de AMLO en Palacio Nacional,
días después de queeS hoy Pre
sidente ganó la elección
"No aguantará el ritmo",

dicen quienes parecen tener
prisa en que concluyan las mnñoneras. López
Obrador está convencido que no tiene tiempo
que perder. "Ya descansaré terminando el
sexenio", ha dicho a sus colaboradores más
de una vez. Así se entiende lo inexplicable
para muchos, largas jornadas de trabajo que
ni los fines de semana interrumpen.

• « •

Más que el vinculo entre el Presidente y la
prensa, la mañanera se trata de una estrate
gia para mantener la relación entre AMLO y
sus votantes. Los periodistas son el canal de
comunicación que ha elegido Toca a la prensa
ser el de sus audiencias para con el poder.

M. LOPEZ SANMAflTIN i" C MAl L.CDM

SkLÜPEZSAHMAFUIH

ES UN TRAJE A LA

MEDIDA PARA QUE
EL PRESIDENTE

LUZCA
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¿QUIEN MIENTE?
. I fci secretaría del Trabajo
"I/íi te cayeron en Iíi moro/no'
algunas beneficiarios

I presidente Andrés Manuel
I—• López Obrador debería es
^ tar preocupado porque los
j responsables de los progra

mas sociales de la IT están

engañándolo, haciéndole
creer que cientos de miles

dejodidos  productores del campo, personas
de la tercera edad, jóvenes becarios y otros
sectores— están recibiendo puntualmente sus
dádivas, perdón, los apoyos que prometió.

A la secretaría dei Trabajo "ya le cayeron en
la maroma'. Ayer, algunos be
neficiarios del programa Jóv e
nes Construyendo el Futuro se
quejaron de que no les llega su
cheque a tiempo, y calificaron
de mentirosa a la secretaria del

Trabajo. Luisa María Alcalde.
quien el 10 de mayo presumió al Presidente
de la República que más de 378 mil jóvenes
ya reciben un pago mensual de 3 mil 6150
pesos. Ligeramente encabronados, los N'inis
lanzaron diatribas a la funcionarla: "Becarios

sí. sicarios no": Dejen de verle la cara a la
juventud' y otras cosas horribles, horribles.

La secretaria dei Bienestar, Marta Luisa
Albores, enfrentó reclamos en varios esta
dos porque el programa estrella Sembrando
vida —que consiste en reforestar plantando
millones dearbolilos írutales y madei ables
que pretende sacar de la miseria a millones,
parece tomadura de pelo.
A ninguno de los beneficiarios les han

llegado los 5 mil pesotes mensuales que les
prometieron ni tañí poco las plantas que tie
nen que sembrar. ¿Y entonces por qué la
señora presume en las giras que acompaña
al Presidente que el susodicho programa está
funcionando "de pelos"? Preguntan ios obser

vadores. Tal vez porque si le dice la verdad,
la puede correr, piensan algunos.
Otros programas de ¡a Secretaría del

Bienestar sustituía de Sedesol—. como el

de Personas Adultas Mayores, Pensión para el
Bienestar de personas con discapacidad, están
funcionando a medias o no han arrancado.

¿Quiénes son los causantes de este des
orden en la nueva secretaría del Bienestar?

Preguntan los observadores. Pues a juicio
de los especialistas en pobreza, miseria y
desigualdad, además de la señora Albores
González, está Javier May Rodríguez, subse
cretario de Inclusión Productiva y Desarrollo

Rural, quien maneja a su antojo
todos los programas, excepto el
de I os arbolitos, que patentó la
secretaria. El problema es que
cada uno lleva agua a su mo
lino. porque tienen intereses
políticos diferentes. Otro que

también tiene responsabilidad es el super
delegado Gabriel García Hernández, quien
tuvo la ocurrencia de pedirle a los Siervos de
ío \ ciclón  grupito de improvisados— que
levantaran un nuevo padrón de beneficiarios,
en donde no están todos los que son ni son
todos los que estaban.
¡Estábamos mejor con Chnj/íto! Expresan

los afectados, quienes recuerdan que varios
de los programas que manejó bajo Prospe
ra. llegaban opon unamente a la población.
Iji Cruzada Nacional contra el I lambre. por
ejemplo, las Estancias Infantiles, que por cierto
desapareció la IT porque descubrió que había
mucha corrupción.

LUISACENDA&HOTMAIL.COM
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Educación, ya casi
No fue fácil derogar la "mal llamada" Re

forma Educativa. Paradójicamente, la
oposición para ello no vino de lo que

queda del PRI en las cámaras.

Como fuera, era la reforma de Peña y de su proyecto de gobierno.
A lo largo de al menos cinco años se habló de esta reforma como la
panacea; se dijo que sería el eje de la gran transformación educativa
del país; era el antes y el después.

Muchas voces se opusieron a la reforma, pero si alguien lo hizo
de manera sistemática y enfática, fue la CNTE. Estuvieron particu 
larmente en contra de las evaluaciones a los maestros, las cuales
consideraron "punitivas".

Lo que pasó en el sexenio anterior fue el reconocimiento siste
mático de la reforma. Quizá ya no se recuerde, pero es cuestión de
poner en la mesa lo que opinaban gobernadores, de todos los par
tidos políticos, lo que incluye a algunos que hoy son de Morena, y
también a algunos especialistas en la materia, para no olvidar.
A diferencia de lo que hoy se dice respecto de la reforma del pasa

do sexenio, en su momento hicimos valer algunas bondades de ella,
al tiempo que consideramos que el tema de las evaluaciones era una
traba seria para el proyecto en su conjunto.

Hoy no hay manera de ver nada del pasado, por más rescatable
que sea. Algunos elementos de la pasada reforma tienen que ver con
la que se aprobó esta semana; no es para criticarse o señalarse, por
que hay que considerar que pocas áreas están tan estudiadas, revi
sadas y trabajadas como la de educación.

La identidad que lograron el entonces candidato López Obrador
y la CNTE en este tema tuvo dos filones. Por un lado, para el tabas
queño, lograr una cercanía importante y de proyectos comunes con
la Coordinadora era sumar a su candidatura a un sector influyente y
crítico históricamente de los gobiernos.

Por otra parte, los acuerdos llevaron al candidato a meterse de
lleno, con cierta autoridad por su interlocutor social, en un tema que
para él ha sido fundamental desde siempre, la educación.
Este factor fue central para que el entonces candidato López

Obrador y la CNTE encontraran identidades, de ahí viene el popular
concepto de la "mal llamada". Se entendieron y quedó la promesa
de que se iba a derogar la reforma si ganaba la Presidencia, lo cual en
esta semana formalmente se cumplió.

Uno de los elementos destacados de la nueva reforma es cómo

logró el consenso y la unanimidad, no exenta de forcejeos. Esto ha
hecho una gran diferencia con lo que pasó hace seis años, en fondo
y forma. La aprobación fue un gran ejercicio democrático, y quisié
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ramos pensar que también de reflexión y convicción, antes que de
obsesión por acabar a como dé lugar con la "mal llamada".

El tema no está finiquitado del todo, todavía pueden pasar mu
chas cosas, Habrá que ver qué sucede el lunes en la tarde, en el anun
ciado encuentro entre el Presidente, la CNTE y el SNTE, el cual se
efectuará por separado a petición o exigencia, según se quiera ver,
de la Coordinadora,

La otra parte de la reforma que no está finiquitada son sus leyes
secundarias. En los próximos días se van a discutir, se pretende que
la reforma se aplique a partir del nuevo ciclo escolar que inicia en
agosto. En esto también están los libros de texto que a pesar de que
van retrasados se asegura que están en "tiempo y forma".

Las leyes secundarias son el contenido de la reforma. Es donde
debe estar el cómo, donde se debe definir el papel de cada uno de los
componentes del proceso educativo, los cuales van desde el rol de
los maestros, los estudiantes hasta el diseño de los salones de clase.

También en el centro están las metodologías de estudio, los con
tenidos, qué enseñar, y el rudo problema de los exámenes escolares.
El avance está a la vista, lo que se espera es que el lunes en la

tarde no se aparezca la mano que mece la cuna.

RESQUICIOS.
La ignorancia, la corrupción, la pobreza y la falta de in

versión frenan el empleo y la inversión. Esto no lo dijo ya
saben quién, lo dijo ayer el ingeniero Carlos Slim.

UNO DE LOS

ELEMENTOS des

tacados de la nueva

reforma es cómo

logró el consenso y
la unanimidad, no

exenta de forcejeos
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Rozones
Reaparece titular de Semarnat
>? ues fue hasta el sexto día de la crisis por la mala calidad del aire que se

vive en la capital mexicana y al menos tres estados más, que la titular de
la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Josefa González,

salió a dar la cara. Y es que dice la funcionaría que no lo hizo antes porque tenía otros
pendientes; por eso puso a su segundo a atender el tema de la contingencia ambien
tal. La funcionaría aclaró que se encontraba en el Caribe; pero no pensemos mal,
estaba atendiendo el problema del sargazo en las playas mexicanas. Y es entendible
que tenga más tareas, sólo que si hasta los expertos hablan de que se trata de una
contaminación inusual, la secretaria debió haber salido aunque fuera un día para
dar una conferencia.

La nota la da el fiscal Gertz
> Quien ayer se anotó un gol contra la delincuencia fue el fiscal General de

la República, Alejandro Gertz Mañero, pues sin recurrir al uso de la
violencia, la dependencia que encabeza desintegró en Guanajuato a una

banda que se dedicaba a hackear cajeros electrónicos, que les redituaban ganancias
de hasta 100 millones de pesos mensuales. Además, la acción representa un doble
golpe al crimen, pues prevén que este grupo sea el mismo que está detrás del backeo
al Sistema de Pagos Electrónicos Interbancarios del Banco de México, ¡uf! Así que el
fiscal inicia con punch su segundo trimestre al mando.

Uno del Verde impulsó evento religioso en INBA
>Así que fue el senador Rogelio Israel Zamora Guzmán, del Verde Eco

logista, quien hizo la solicitud al INBAL para realizar en la sala principal
del Palacio de Bellas Artes un homenaje al líder de la iglesia evangélica

La Luz del Mundo, Naasón Joaquín García; acto que, por cierto, hizo saltar chispas
en el medio cultural y cinematográfico. A la polémica se añade la declaración de
las autoridades del INBAL, que aseguraron que fueron engañados por el legislador
del Verde, pues pidió el recinto para un evento cultural y fue la propia gerencia del
recinto la que se lo impidió. Total que en redes llovieron las críticas para el senador.

¿Impuesto al plástico?
> Aprobada en el Congreso local, la reforma que prohibe los plásticos de un

solo uso a partir del año 2020; y con todo y que fue cuestionada por quie
nes hubieran preferido en su lugar campañas de reciclaj e y separación de

desechos, se dice que diputados ahora analizan la propuesta de aplicar un impuesto
a empresas que producen ese tipo de plástico, a efecto de obligarlas a recolectar bo
tellas, bolsas y popotes. Y es que tuvieron el dato de que empresas como Muilstain,
del grupo belga Ravago, de Theodoros Roussis, ganan mucho y hacen poco por
el ambiente.

El "golpe" de Carlos Joaquín
> Apenas unas horas después de que el gobernador perredista de Quinta

na Roo, Carlos Joaquín González, decidiera por cuenta propia tomar el
control de la seguridad pública en Playa del Carmen, asesinaron a un co
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municador que, en teoría, contaba con el mecanismo de protección para periodistas.
El lunes, un comando armado irrumpió en un bar de ese municipio, donde mató a
una persona e hirió a otras 11; por ese hecho, el mandatario hizo a un lado a la alcal
desa morenista, Laura Beristáin, y al día siguiente implemento la vigilancia estatal
para, según él, dar respuesta más rápida ante la violencia. Y pues no pasaron ni 48
horas cuando Francisco Romero, director de un portal local de noticias, apareció
muerto con el tiro de gracia.

Las coincidencias entre Slim y AMLO
>£ n el marco de la XXI Reunión Plenaria de la Fundación Círculo de Monte

video a la que asistieron hombres de negocios, exjefes de Estado y la se
cretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, el empresario Carlos

Slim indicó que los grandes retos que tiene México son el combate a la corrupción
y la disminución de la pobreza. Al terminar el encuentro, la encargada de la política
interna del país hizo ver que son varias las coincidencias entre el empresario y lo que
quiere hacer el Presidente de la República.

Fecha: 17/05/2019

Página: 2

Area cm2: 306

2 / 2

Columnas Políticas

Rozones

Redacción

Costo: 43,497

Página 43



A pesar de que varios minis
tros de la Suprema Corte de
Justicia reconocieron que la
,Ley Federal de Remunera

ciones de los Servidores Públicos fue

aprobada por la Cámara de Diputados
con flagrantes violaciones constitu
cionales, el llamado "bloque lopezo
bradorista" del alto tribunal evitó que
fuera declarada inconstitucional por lo
que no hubo pronunciamiento de éste
como lo planteara el ponente, Alberto
Pérez Dayán.
Quedó pendiente de discusióny votación elargumen
to del mismo ministro de invalidar esa ley porque no
fija parámetro alguno que determine el salario de 108
mil pesos al mes del Presidente de la República como
tope para los demás funcionarios públicos, lo que de
berá discutirse en la sesión del próximo lunes.

DE ESTO Y DE AQUELLO...

Después de una semana en la que millones de habi
tantes de la CDMX, del Valle de México y municipios
de entidades vecinas respiraron partículas PM2.5 y
ozono que obligaron a la Doble Contingencia y Doble
No Circula que se mantendrá este viernes y de que

nadie se acordara que la Comisión Ambiental de la
Megalópolis estaba desintegrada, ayer se nombró un
titular.
Es Víctor Hugo Páramo, un químico con 40 años
de experiencia y un doctorado en materia ambiental,
que era el Coordinador General de Contaminación y
Salud Ambiental de la Semarnat, cuya titular, Josefa
GonzálezBlanco Ortiz Mena, lo dio a conocer.
Y hoy, por tercer día consecutivo, no podrá circular
ningún vehículo con Holograma 2, ni los que tengan
Holograma 1, con placas non, así como los de engoma
do azul y terminación de placas 9 y cero, además de
que tampoco habrá clases en escuelas de educación
básica, media y superior; UNAM, UAM e IPN, en es
pera de que el aire u otra torrencial lluvia, como la de
ayer, logren dispersar el contaminado aire.
Ante la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez
Cordero, el presidente del vapuleado Grupo Carso
en lo que va de este sexenio, Carlos Slim, advirtió
que el primer freno para el desarrollo de países como
México, es que "no se está conduciendo el cambio
como lo hacen países de Asia, como China, Corea del
SurySingapur".
Al participar en la reunión plenaria de la Fundación
Círculo de Montevideo, explicó que conducir el cam
bio significa, primero, tener una visión de mediano y
largo plazo de a dónde iban, qué era lo que vería, cuál
es elcamino, qué hay que hacer para que la tecnología
pueda conver tirse en un puente al desarrollo.
También sostuvo que para hacer frente a los retos
que plantea para la "nueva civilización" es necesario
garantizar la conectividad de todo el país y lo primero
 "y no es comercial", comentó  es que el nuestro debe
de tener redes de telecomunicaciones avanzadas, de
última generación.
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Las propuestas —tan pospuestas para inte
grar la Sala Ordinaria... ¡al fin llegaron ayer al
Congreso capitalino!

En el corte de caja inicial, más de uno
asegura que la Jefa de Gobierno, Claudia
Sheinbaum, tuvo que resignarse tras no po
der modificar el requisito de edad para incluir
a su (o a sus) verdaderas apuestas.

Pero quien sí ganó de todas todas fue
Jazmín Esquivel Mossa, pues de entre los seis
nombres hay por lo menos dos de su rebaño...

perdón... de su equipo cercano.
Por ejemplo, Erwin Flores Wilson, a quien

no se le puede llamar cercano a la ahora magis
trada de la Suprema Corte... sino ¡incondicional!

Y por las mismas anda Andrés Ángel
Aguilera Martínez, quien además fue su coor
dinador de asesores cuando estaba en el aho
ra Tribunal de Justicia Administrativa.

En la construcción como en la política, a

falta de tablas... iamarres!... y el que entendió,
entendió.

Cero y van dos contra los adultos mayores en
la Capital.

Todavía no se resuelven ios problemas
para recibir su pensión y dicen que en los úl
timos días les impiden —sin explicación algu
na— el acceso gratuito al Metrobús.
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¿SERÁ? ]
Repercute crisis ambiental
Al interior del Gobierno federal dicen que caló duro la
falta de reacción oportuna y contundente en la CDMX
ante la crisis ambiental por PM 2.5, que se presentó
desde el viernes 10 de mayo. Comentan que el recla
mo fue tan duro que cimbró a la Sedema. Ojalá que
todos hayan estado bien parados... por aquello de las
caídas con todo elpeso de laley de gravedad. ¿Será?

Recomendación científica
La comunidad científica de la UNAM y del IPN trabaja
ya en una serie de recomendaciones en materia
ambiental que harán llegar próximamente a la jefa
de Gobierno, Claudia Sheinbaum. Adelantan que
entre las prioridades que contendrá el documento
está la de dar un mej or mantenimiento y fomentar el
uso de transportes eléctricos como el Metro, toda vez
que, advierten, el nivel de contaminación atmosférica
ocasionado por el uso de combustibles fósiles daña de
manera directa el sistema nervioso de los habitantes

de la capital. ¿Será?

"Usted le quitó el apoyo
a nuestra niñez"
Parece que la directora del Conacyt no le informó
muy bien al Presidente a qué áreas le cortó recursos,
pero una profesora que se dirigía a una Olimpiada
Matemática se encargó de informárselo en el aero
puerto: "¿Por qué le quitó a nuestros niños el apoyo

para la Olimpiada de Matemáticas (...)?", preguntó
la profesora a López Obrador. "No", respondió el
mandatario. "Sf', insistió la mujer. "Hay un error allí",
explicó AMI.O... "Usted le quitó el apoyo a nuestra
niñez", siguió el reclamo. "No es asf', reviró el manda
tario. "Yo tengo otros datos", concluyó la profesora. El
Presidente también dijo que él tenía otros datos. ¿La
doctora María Elena AlvarezBuylla Roces habrá
informado bien al Presidente sobre la cancelación de

la convocatoria para el apoyo a programas educati
vos? ¿Será?

Organizadora de eventos
religiosos
Dicen que la directora del Instituto Nacional de Bellas
Artes, Lucina Jiménez, anda muy ocupada estos días
¡ organizando eventos sociales! El más reciente fue el
cumpleaños del líder de la Iglesia Evangélica La Luz
del Mundo, Naasón Joaquín García, quien festejó
su 50 aniversario con una sesión de ópera escrita
para él e interpretada por la Orquesta Sinfónica de
la Secretaría de Marina. Si bien los más de 400 mil
pesos que cuesta la renta de la salale caen bien a las
disminuidas finanzas del organismo, nos cuentan que
los trabajadores no se alcanzan a explicar aún por qué
el homenaje del denominado Apóstol de Jesucristo
les fue notificado como de muy alta prioridad para el
re cinto cultural... y hasta vimos enredes sociales al
presidente de la Comisión de Cultura, Sergio Mayer,
aplaudir el evento. ¿Será?
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López Obrador enfría a Elba: ni SNTE ni partido
La relación entre ellos se ha vuelto tortuosa.

De complicidadyrechazo.
De amor y odio.

O para quienes los conocen, de egos y carácter.
El dato, escueto, es desde muy adentro del

Gobierno:

No tendrá ni sindicato ni partido.
Nolo creo, repuse.
Verás: no ha sido invitada a las discusiones

de reforma educativa, tampoco participa en las
negociaciones salariales ni estará en las celebra
ciones del Día del Maestro...

Según su dicho, ya se le mandó el mensaje de
cuidar su libertad, su salud y su dinero.
El vaticinio se cumplió.
Con otros elementos: Andrés Manuel López

Obrador se reunirá con representantes magiste
riales ellunes próximo para explicar los términos
de su proyecto educativo.
Acudirán a Palacio Nacional en el siguiente

orden, fijado porél:
Un comité de la CNTE, su compañera histórica

de lucha políticay su aliada electoral en sucesivas
campañas presidenciales.
Y Alfonso Cepeda como cabeza del SNTE y

titular del contrato colectivo del trabajo.

LA CNTE PROTESTA, EL SNTE NEGOCIA
Sólo ellos sabenlo sucedido.

Se tomó un pulso y cualquier participación
pública de Elba Esther Gordillo, dicen desde
el poder político, generaría desestabilización
en el gremio docente porque los dos bandos lo
rechazan.

No la aceptan ni la CNTE, en lucha contra el
SNTE desde hace tres decenios.

Y en el sindicato, Alfonso Cepeda hace esfuer
zos por fortalecerse pese a la preeminencia dada
por el gobierno de Andrés Manuel López Obra
dor a la Coordinadora.

Con base en ello y al trato gubernamental, Ce
peda declaró a Azucena Uresti en torno a Elba

Esther Gordillo:

"Hay cosas que no pueden regresar. En primer
término, no tenemos la reelección en nuestro
estatuto. Nadie puede reelegirse a un cargo del
Consejo Nacional".
Ydelcharrismo:

".. .Ya lo superamos. Si es necesario, nosmovili
zamos. Nosotrosno tenemos problema. También
hay líderes charros en la Coordinadora. Sé cómo
se manejan los compañeros".
Y mientras la CNTE se movilizaba, Cepeda

negociaba los nuevos salarios y las nuevas pres
taciones para los trabajadores educativos, maes
tros y administrativos.
ALZAS Y NUEVO TRATO MAGISTERIAL

1. Por primera vez, presume el SNTE de Alfonso
Cepeda, se hizo una consulta para negociar el
incremento salarial con el Gobierno.

Un millón 200 mil cuestionarios, asegura, de
donde salieron los incrementos: 6.25% para
maestros de enseñanza básica, 5.85 a adminis
trativos y 6.15 para niveles medio y superior.
Los ajustes, dicen en la cúpula, son el principio

de un trato muy distinto al otorgado hasta ahora
al magisterio.
2. La grilla en Puebla no se da nada más en la

campaña por la gubernatura.
En la capital hay molestia porque la secretaria

de Seguridad Pública municipal, Lourdes Rosa
les, y su colaboradora Magdalena Cuéllar aten
tan contra el programa Ventanas Ciudadanas.
A través de él la población estaba enlazada a

los centros de control en caso de emergencia, lo
cual evitaba robos, vandalismo o delitos mayores.
La clave está en la influencia de amigos y ase

sores de la señora Rosales y en los contratos en
curso, los cuales se pretende asignar de manera
oscura.

¿Qué harála alcaldesa Claudia Rivera, quien
se jacta de su cercanía con Andrés Manuel Ló
pez Obrador y abandera su lucha contra la
corrupción?
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